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Все зовет меня его голос, 
и звучит во мне его песня 

Работы начались: парк 
озеленят и украсят 

Главное, ребята, сердцем 
не стареть 

В номере «МЦ» от 18 мая мы рассказыва-
ли о проекте обновления парка «Ново-
слободский». Все этапы проектирования 

были пройдены, и благоустроительные работы 
стартовали в субботу, 16 июня. Весь день за нача-
лом реконструкции следила наш корреспондент 
Илона Соболева.  

Йога, рисование, ставшая столь люби-
мой для многих скандинавская ходьба, 
оздоровительные практики цигун — 

в «Зарядье» прошел большой праздник - презен-
тация активностей проекта «Московское долго-
летие». Можно ли получить энергию из воздуха, 
проверяла наш корреспондент Алина Тукан.
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ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ

СЕГОДНЯ, 22 ИЮНЯ, 
ДЕНЬ ПАМЯТИ И СКОРБИ. 
77 ЛЕТ НАЗАД ФАШИСТСКАЯ 
ГЕРМАНИЯ ВЕРОЛОМНО НАПАЛА 
НА СОВЕТСКИЙ СОЮЗ.

Вместе с сотнями москвичей 
в ночь на 22 июня Наталья Шу-

ваева пришла на Крымскую набережную, 
на «Линию памяти». Одетая в форму рядо-
вого 1941 года, она бережно зажигает све-
чу-лампадку, одну из 1418 — в память 
о каждом из страшных военных дней. 3

РОДИНА

МОЙ РАЙОН 
ЧЕРЕЗ ГОДЫ: 

КАК МЕНЯЛИСЬ 
УЛИЦЫ, ПРОСПЕКТЫ 
И ДОМА  10

ПУШКИН И ЮЛИЯ 
ГРИГОРЬЕВА. 
ИСТОРИЯ ОДНОЙ 
ФОТОГРАФИИ  14

НАШИ ЛЮДИСТОЛИЦУ 
ЧЕМПИОНАТА 
ПРЕДСТАВИЛИ 
ДОСТОЙНО 
И МАСШТАБНО  8

АНОНС
Префект Центрального округа
встретится с жителями
В среду, 27 июня, в 19:00 состоится встреча префекта ЦАО 
Владимира Говердовского с жителями Тверского района. Те-
ма встречи: «Социально-экономическое развитие Тверского 
района». С 18 часов до начала встречи будет организована 
работа консультационных столов. Встреча пройдет в по-
мещении Дворца творчества детей и молодежи на Миуссах 
(улица Александра Невского, 4). 
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ТРАНСПОРТ

Чемпионат мира по футболу триум-
фально стартовал в столице 14 июня. 
Москвичи привыкают не только 
к большому количеству туристов 
в городе, но и к изменениям в ор-
ганизации дорожного движения 
в районе Хамовники. 

Для жителей района, которые полу-
чили аккредитацию для личного 
автотранспорта, проезд на Фрун-
зенскую набережную будет до-
ступен на весь период проведения 
чемпионата. 
В то же время проезд на набереж-
ную возможен только со стороны 
Хамовнического Вала, со стороны 
домов он ограничен.
Пропуск жители Хамовников мо-
гут получить в управе района или 
в ГБУ «Жилищник». Кроме того, 
за день и в дни матчей (26 июня, 1, 
11 и 15 июля) съезды с внутренней 
стороны Третьего транспортного 
кольца (ТТК) в районе стадиона 

«Лужники» на улицу Хамовниче-
ский Вал и с внешней стороны ТТК 
на Комсомольский проспект будут 
закрыты. В остальные дни на до-
рогах будет действовать режим 
упрощенного перекрытия. 
Напомним, что за два часа до на-
чала матча южный вестибюль 
станции метро «Спортивная» 
(ближайший к стадиону «Лужни-
ки»), северный вестибюль станции 
«Воробьевы горы» (на Лужнецкую 
набережную) и станция МЦК «Луж-
ники» будут работать только на 
выход. После окончания матча эти 
вестибюли будут работать только 
на вход. 
В случае эвакуации автомобиля 
жители могут обратиться в call-
центр, позвонив по номеру 3210. 
Операторы центра ответят на лю-
бые вопросы, а по номеру автомо-
биля смогут проинформировать, 
на какой стоянке находится ма-
шина. 

Набережная открыта для жителей

При Мосгоризбирко-
ме сформирована ра-
бочая группа по созда-
нию избирательных 
участков за предела-
ми столицы. 

Нововведения позволили 
москвичам, находящим-
ся в день выборов мэра 

на даче, участвовать в голосова-
нии. Инициативу поддержали 
все политические силы, в том 
числе оппозиция. Решения, 
связанные с организацией вы-
боров на загородных участках, 
предстоит принимать Мосгор-
избиркому. Чтобы перейти от 
теории к практике, и была соз-
дана рабочая группа. В состав 
группы вошли 16 человек: чле-
ны МГИК, общественные деяте-

ли, юристы, правозащитники, 
представители всех политиче-
ских партий, в том числе от пар-
тий «Яблоко» и КПРФ, движе-
ния в защиту прав избирателей 
«Голос», члены Общественной 
палаты Москвы и РФ, депута-
ты Мосгордумы, Мособлдумы 
и Госдумы РФ.
Руководитель рабочей груп-
пы Алексей Шапошников на-
помнил, что внесенные в из-
бирательное законодательство 
столицы изменения создают 
дополнительные гарантии в ре-
ализации избирательных прав 
граждан. Например, понятие 
«Мобильный избиратель» — 
институт голосования избира-
телей по месту их фактического 
нахождения в день голосова-
ния. Член рабочей группы, со-
председатель движения «Голос» 

Григорий Мельконьянц уверен: 
образование загородных из-
бирательных участков — кон-
структивная мера.
— Система «мобильный избира-
тель» эффективна. Избиратель 
может прикрепиться к участку 
даже с помощью интернета. 
Этот инструмент, безусловно, 
необходимо применять и на мэр-
ских выборах, обеспечив ту же 
прозрачность, что была на вы-
борах президента, — считает он. 
Пенсионерка Татьяна Кирья-
ненкова из Мещанского района 
лето и всю осень, до первых за-
морозков, проводит на даче под 
Люберцами, в Малаховке. 

— Я не могу возвращаться с да-
чи в сентябре, ведь еще совсем 
тепло, полно дел, — рассказыва-
ет она. — Уеду к концу октября, 
когда похолодает. Голосовать 

прямо на даче — это идеально!
Пенсионерка Валентина Меш-
кова также планирует в сентя-
бре жить на даче, в деревне Ве-
ретенки. Она считает: выборы 
за городом — верное решение. 

— Это отличная возможность 
не менять наши планы на сен-
тябрь, — говорит она. 
Кстати, 18 июня на портале mos.
ru запустили сервис по «дачно-

му» голосованию: москвичи мо-
гут предложить место для разме-
щения избирательного участка 
за городом.

НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Твой загородный участок

18 июня 2018 года. Лина Девятайкина в районе улицы Покровки у плаката, который напоминает о выборах мэра 

НОВОСТИ
Режим проезда — 

бестурникетный
С 16 июня во всех трамваях введен 
бестурникетный режим. Теперь 
пассажиры смогут войти в любую 
дверь. Это значительно экономит 
время на посадку. Об этом напи-
сал мэр Москвы Сергей Собянин 
на своей страничке в социальных 
сетях «Твиттер» и «ВКонтакте».
— Можно входить в любую дверь, 
это очень экономит время в поезд-
ке. С тех пор как мы стали убирать 
турникеты, количество трамвай-
ных пассажиров выросло на восемь 
процентов, — сообщил мэр.
Бестурникетный режим действует 
и на 80 самых популярных маршру-
тах автобусов. Оплачивать проезд 
можно с помощью валидаторов 
у каждой двери. Полный список на-
правлений, где действует бестурни-
кетный режим, размещен на сайте 
Мосгортранса.

Заниматься 
спортом можно 
круглый год
В системе столичных спортивных 
школ футболом занимаются свыше 
15 тысяч человек, об этом сооб-
щил мэр Москвы Сергей Собянин 
во время осмотра нового футболь-
ного поля спорткомплекса Олим-
пийской деревни.
— В Олимпийской деревне про-
исходят преобразования, раньше 
здесь хотели построить жилье, был 
инвестиционный контракт, мы 
его расторгли, и вот построены 
теннисные корты, сейчас строится 
ледовая арена, построено перво-
классное футбольное поле, на ко-
тором можно заниматься круглый 
год, со спортивными раздевалками, 
душевыми, — сказал он.
Сейчас в центрах физической куль-
туры и спорта округов организова-
но порядка 150 секций по футболу, 
в которых занимаются 3,7 тысячи 
человек. Отметим, что в ЦАО в про-
шлом году новое футбольное поле 
получила Спортивная школа олим-
пийского резерва № 27 «Сокол» 
(Красносельский район).

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

ПРОГОЛОСОВАТЬ МОЖНО БУДЕТ 
ДАЖЕ НА ДАЧЕ
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Движение по Фрунзен-
ской набережной откры-
то только для аккредито-
ванных автомобилей

Во дворы можно заехать 
с Хамовнического Вала 

Въезды и выезды на Фрунзенскую 
набережную со стороны домов 
ограничены, проехать можно 
с улицы Хамовнический Вал
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Накануне 22 июня, 
Дня памяти и скорби, 
когда москвичи вме-
сте со всей страной 
вспоминают вой ну 
1941–1945 годов, 
в Александровском 
саду в седьмой раз со-
стоялась акция «Путь 
солдата».

Акция проводится по ини-
циативе депутата Госу-
дарственной думы Ирины 

Викторовны Белых. С каждым го-
дом к акции присоединяется все 
больше людей, в этот раз приня-
ли участие уже пять округов сто-
лицы — Северный, Северо-За-
падный, Зеленоград, Централь-
ный и Юго-Восточный. 
— Сегодня уже в который раз 
мы в Александровском саду, 

пять округов, и все знают, во 
сколько прийти, что именно 
в преддверии 22 июня мы при-
носим свечи и венок, — расска-
зывает Ирина Белых. — Когда 
мы шли от станции метро «Пло-
щадь Революции» к Алексан-
дровскому саду, случайные 
прохожие, гости столицы про-
сто останавливались и затиха-
ли, фотографировали наших 
кадетов. Пусть так и будет, 
пусть весь мир знает, что мы 
помним.
Акция «Путь солдата» впервые 
прошла в 2016 году. Ежегодно 
она объединяет сотни сторон-
ников. Ее основная цель — со-
хранение традиций и памяти 
о павших в боях Великой Оте-
чественной войны. 
— Эти акции объединяют лю-
дей и направлены на то, что-
бы всколыхнуть в сердцах мо-
сквичей любовь к своей стране 
и истории, — считает Лариса 

Идем дорогами памяти

18 мая 2018 года. Ирина Белых, депутат Государственной думы РФ (в центре) и Лариса Тиунова, заместитель префекта Центрального округа Москвы (вторая 
справа) вместе со школьниками возложили цветы к Могиле Неизвестного Солдата в Александровском саду

НОВОСТИ
Автобусы оснастят 
валидаторами
Мэр Москвы Сергей Собянин по-
ручит Департаменту транспорта 
проработать вопрос ввода бестурни-
кетного режима во всех автобусах 
города. Турникеты должны убрать 
до сентября 2018 года. Об этом он со-
общил во время приемки новых ав-
тобусов в парке ГУП «Мосгортранс».
— Это большая работа, необходимо 
закупить около двух-трех тысяч 
валидаторов и установить их. Я та-
кую задачу поставлю перед вашим 
руководством, перед транспорт-
ным департаментом так, чтобы 
мы до сентября успели установить 
валидаторы и открыть турникеты 
на всех автобусах, — сказал мэр.
Благодаря тому, что в автобусах 
снимут турникеты, увеличится ско-
рость движения транспорта, а ин-
тервалы между ними сократятся. 
Мэр также сообщил, что до конца 
года планируется обновить весь 
автобусный парк. 

Дворы обустроят 
на средства 
от платных 
парковок
В Таганском районе на средства 
от платных парковок в 2018 году 
благоустроят 26 дворов. Во дворах 
отремонтируют асфальт, заменят 
бордюры, газон, установят фонари. 
Детские площадки тоже приведут 
в порядок, уложат безопасное по-
крытие. Средства, полученные 
от платных парковок, отправляют-
ся в префектуры, которые распре-
деляют их по районам. Деньги на-
правляют на благоустройство и по-
вышение безопасности на участках 
дорог. Работы проводят с учетом 
пожеланий жителей районов. 

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Работы по благоустройству стартовали в парке 
«Новослободский» 18 июня. Жители Тверского 
района около полугода ждали это событие. Через 
считанные недели территория парка превратит-
ся в современную площадку для отдыха детей 
и взрослых. 

У парка вековая история, когда-то здесь распола-
галась усадьба вдовы действительного тайного 
советника Наталии Шепелевой. 
Через полтора месяца парк «Новослободский» 
откроется в обновленном виде, с удобным зони-
рованием. 
Торжественный старт работам дал префект Цен-
трального округа Владимир Говердовский.
— Обычно мы собираемся по поводу ввода объ-
екта в эксплуатацию, но мы решили поступить 
по-другому и торжественно начать работы, — 
сказал Владимир Говердовский. — Проект по 
благоустройству, с которым мы выходили с осе-
ни прошлого года, был другой, он отличается 
больше чем наполовину. 

Префект поблагодарил активистов, которые 
приняли участие в создании плана благоустрой-
ства территории. С ними неоднократно встреча-
лись архитекторы и сотрудники управы.
— Важно привлекать к работе жителей, создавать 
инициативные группы не на этапе выполнения 
работ, а на этапе разработки, — отметил префект. 
Через пару месяцев в парке появится музыкаль-
ный сад, территория иллюзий, фитнес-станция, 
детские площадки тоже будут разными — 
для каждого возраста своя. Обустроят спортив-
ную площадку для мини-футбола, появится спе-
циальная зона для проведения общественных 
и культурно-массовых мероприятий.
После торжественного старта работ Владимир 
Говердовский вместе с активными жителями 
Тверского района заложил капсулу времени. 
В нее участники открытия положили свои посла-
ния для потомков: мечты и пожелания. 

КАК БУДЕТ ВЫГЛЯДЕТЬ ПАРК ПОСЛЕ РЕКОНСТРУКЦИИ, 
СМОТРИТЕ ИНФОГРАФИКУ В НОМЕРЕ МЦ ОТ 18 МАЯ

Дан старт реконструкции парка 

18 июня 2018 года. Префект Центрального округа Владимир Говердовский 
показывает жителям Тверского района проект благоустройства парка 

Ровно в четыре часа утра — 
в момент, когда началась 
война, — в Александров-
ском саду звучит голос дик-
тора Юрия Левитана о на-
падении нацистских войск 
на территорию СССР.

КСТАТИ

Тиунова, заместитель префекта 
Центрального округа. 
В ночь на 22 июня в Москве 
проходят две знаковые акции — 
«Линия памяти» на Крымской 
набережной и «Вахта памяти» 
у Вечного огня в Александров-
ском саду. Крымская набереж-
ная у парка «Музеон» полнится 
светом 1418 свечей, каждая из 
которых символизирует один 
из дней самой страшной вой-
ны. Акция «Вахта памяти» у Веч-

ного огня проходит уже в 27-й 
раз. Памятные мероприятия 
прошли и во всех районах ЦАО. 
На площади Тверская Застава 
акция «Москва. Белорусский 
вокзал. 22 июня 1941 года» со-
брала в историко-художествен-
ном представлении ветеранов 
военной службы, школьников 
и кадетов, активистов поиско-
вых объединений. А на Страст-
ном бульваре у памятника поэту, 
журналисту и воину Александру 
Твардовскому проходит конкурс 
поэтов. В Басманном районе жи-
тели и волонтеры принимают 
участие в окружной и городской 
«Вахтах памяти». На площади 
Разгуляй ветераны и обществен-
ники возлагают цветы к памят-
нику ополченцам-бауманцам 
(седьмая дивизия народного опол-
чения. — «МЦ») и чтят память 
павших минутой молчания. 
МИХАИЛ ВИНОГРАДОВ
okruga@vm.ru

УТОЧНЕНИЕ В номере от 15 июня 2018 года на ше-
стой полосе в материале «Проблемы дачников 
решают сообща» была допущена неточность 
в фамилии пассажира электрички. Приносим из-
винения и публикуем верные инициалы пассажи-
ра. На фото: Кулаков Андрей Евгеньевич, житель 
Москвы и города Хотьково Московской области.
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ЕСТЬ РЕЗУЛЬТАТ

Во дворе дома № 49 на Три-
фоновской улице благо-
устройство началось еще 

в 2017 году. Людмила Крючкова 
обратилась в редакцию с жало-
бой, что на территории не хва-
тает скамеек.
— А те, что есть, — в ужасном со-
стоянии, пожилым людям негде 
присесть и отдохнуть. Еще нет 
нормального газона, клумбы 
не поливают, во дворе валяются 
большие камни, за последние 
годы погибло много деревьев, 
новые не сажают, — говорит 
Людмила Тихоновна. — Я обра-
щалась в управу и «Жилищник», 

18 июня 2018 года. Жительница 
дома № 49 на Трифоновской улице 
Надежда Лапченко довольна 
проведенным благоустройством (1). 
На детской площадке сейчас 
новенький игровой комплекс (2)

Зеленый дворик 
выглядит достойно

Вас слышат, 
меры принимаются

Уважаемые читатели, 
присылайте ваши вопросы 
и жалобы для нашей постоянной 
рубрики. Мы обязательно 
постараемся вам помочь. Вместе 
мы сделаем наш Центральный 
округ лучше!

okruga@vm.ru
(499) 557-04-24

За последние годы улицы Мещан-
ского района заметно изменились. 
Сретенку вообще не узнать. В про-
шлом году очень много улиц вошли 
в программу благоустройства. Благо-
даря этому расширились пешеходные 
зоны, убрали большое количество 
рекламных щитов, которыми раньше 
наши улицы пестрили, электросети по-
сле проведения работ стали проходить 
под землей. Конечно, стоит отметить 
озеленение района: во дворах — це-
лые сады, особенно много кустарни-
ков и деревьев появилось на Садово-
Сухаревской улице. 

КОММЕНТАРИЙ

АЛЬБЕРТ 
ИОРДАНЯН
врач, кандидат 
медицинских наук

но мои жалобы, к сожалению, 
игнорируют.
Вместе с главой управы Мещан-
ского района Дмитрием Баша-
ровым мы выехали на место, 
чтобы посмотреть, как сейчас 
обстоят дела на территории воз-
ле дома. 
Осматриваюсь: зеленый дво-
рик, много деревьев, яркая дет-
ская площадка — современная 
и красивая, лавочки в нормаль-
ном состоянии... 
— Конкретно по этому адресу 
высадили более 260 кустарни-
ков, — показывает Башаров. — 
Среди них кизильник, сирень, 

На площадке появились и но-
вый детский городок, горки, 
песочница. Старое покрытие 
тоже заменили, оно в отличном 
состоянии.
— В рамках благоустройства 
отремонтировали асфальт, при-
вели в порядок газоны, сделали 
рекультивацию почвы и посеяли 
газонную траву, во дворе дома 
установили десять скамеек и от-
ремонтировали ограждения, — 
рассказывает глава управы. 
Список адресов для благо-
устройства, рассказывает Ба-
шаров, формируется на основе 
обращений жителей, депутатов, 
замечаний административно-
технической инспекции. Дом 
№ 49 на Трифоновской улице 
попал в перечень в прошлом 
году, и работы по благоустрой-
ству были завершены. Сейчас 
двор, как мы видим, в отличном 
состоянии. Если жители хотят, 
чтобы на уже благоустроенных 
территориях провели дополни-
тельные работы, то нужно подо-
ждать, когда завершится ремонт 
в других дворах. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 

можжевельник, жасмин и вино-
град — настоящий сад.
Кизильник стал живой изгоро-
дью вокруг детской площадки. 
Это не только свежий воздух, 
но и безопасность: кустарники 
отделяют детскую площадку от 
проезжей части, дети не выбегут 
на дорогу. Кизильник за год уже 
успел разрастись. 

На горячую линию обратилась жительни-
ца Мещанского района Людмила Крючко-
ва. Она пожаловалась, что двор дома № 49 
на Трифоновской улице недостаточно благо-
устроен. Вместе с главой управы корреспон-
дент «МЦ» выехала на место. 

В ХОРОШЕМ 
СОСТОЯНИИ 
ТЕРРИТОРИЮ 
СОДЕРЖАТ И СЕЙЧАС
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В редакцию обрати-
лась Инна Алпатова — 
жительница Мещан-
ского района. Она 
попросила привести 
спортивную площад-
ку во дворе дома № 26 
на Олимпийском 
проспекте в порядок. 
На обращение бы-
стро отреагировали 
сотрудники ГБУ «Жи-
лищник». 

Инна Алпатова написала, 
что внешний вид спор-
тивной площадки на 

Олимпийском проспекте остав-
ляет желать лучшего: в заборе 
есть дыры, а краска на воротах 
облезла.
— Во время чемпионата мира по 
футболу хотелось бы привести 
площадку в надлежащий вид, — 
просит женщина.
Понимая, насколько высоко 
будет оцениваться уровень под-
готовки к этому грандиозному 
и масштабному событию, кро-
ме усиленной работы по наве-
дению порядка на территории 
города, в Центральном округе 
проверили состояние спортив-
ных площадок. Сотрудники пре-
фектуры ЦАО выявили ряд нару-
шений и в Мещанском районе. 
Замечания Инны Алпатовой 
оказались справедливыми, и их 
незамедлительно устранили. 

Оперативная работа
Оценить обновленную спортив-
ную площадку мы отправились 
вместе с ведущим специалистом 
отдела жилищно-коммунально-
го хозяйства и благоустройства 
управы Мещанского района 
Алиной Малекъяр. 
— После проверок, которые 
организовали сотрудники пре-
фектуры, мы получили ряд за-
мечаний по содержанию пло-
щадки, — рассказывает Алина 
Малекъяр. — Все недостатки 
сотрудники ГБУ «Жилищник 
района Мещанский» устранили 
в течение трех дней, естествен-
но, процесс контролировало ру-
ководство управы. 
За несколько дней работники 
отремонтировали и покрасили 
ограждение спортивной пло-
щадки, футбольные ворота, 
баскетбольные кольца, тен-
нисные столы, помыли инфор-
мационные стенды и усилили 
контроль за соблюдением са-

Обновленная спортивная 
площадка для детей

ВЫЕЗД ПО ВЫЗОВУ

На вопросы и жалобы читателей, присланные 
в газету «Москва Центр», отвечают руководи-
тели Центрального административного округа 
и районов ЦАО.

Сергей Носков, глава управы Красносельского района
Яма (обрушение) на улице Краснопрудной, 28, возле Пенсионно-
го фонда, явилась следствием повреждения плиты перекрытия 
непроходного канала теплосети. Для устранения потребовались 
работы по демонтажу плиты и устройству новой, затем было вос-
становлено асфальтобетонное покрытие. 
Работы были технологически сложными, к ним привлекалась вся 
необходимая спецтехника. Для обеспечения безопасности сразу 
после получения обращения и на весь период до окончания работ 
опасная зона была огорожена. 
Работы завершены, на сегодняшний день дорога отремонтиро-
вана. 

Елена Макарова, глава управы района Якиманка
Песок в песочнице был оперативно заменен по просьбе жителей 
на качественный — чистый и белый. Он соответствует всем уста-
новленным требованиям санитарных норм и правил по благо-
устройству территорий, всем государственным стандартам (ГО-
СТам), согласно техническому обслуживанию и эксплуатации 
детских площадок. 

Дмитрий Башаров, глава управы Мещанского района
По обращению о состоянии участка земли во дворе дома по 
Пушкареву переулку, 20/17, была проведена проверка. Работы 
по посадке травы оперативно проведены. Газон восстановлен 
и на сегодняшний момент находится в удовлетворительном со-
стоянии. 

Елена Макарова, глава управы района Якиманка 
По указанному адресу (ул. Малая Полянка, 5) выполнены 
работы по сбору и вывозу мусора с контейнерной площадки, 
территория приведена в порядок. В настоящий момент 
контейнерная площадка находится в удовлетворительном 
состоянии.

В районе Пенсионного фонда, на Краснопрудной улице, огром-
ная яма. После дождей она разрастается и превращается в на-
стоящее болото. Хотелось бы узнать, когда этот участок дороги 
будет сделан?
Афанасий Рощин, житель Красносельского района, ул. Садовая-Спасская

Я председатель совета дома по адресу: 1-й Спасоналивковский 
переулок, дом 17, корпус 1. По моей просьбе ГБУ «Жилищник 
района Якиманка» завезло песок в песочницу во дворе, но он не-
качественный, с камнями и глиной. 
В прошлом году та же организация завозила нам чистый, белый 
речной песок — это была настоящая забота о детях. Прошу по-
менять нам песок в песочнице на качественный, соответствую-
щий всем нормам. 
Марина Дашина, жительница района Якиманка, 1-й Спасоналивковский пер., 17

У нас маленький двор, рядом с домом есть небольшой участок 
земли, на которой не растет трава, это некрасиво. Мы обра-
щались по этому вопросу в разные инстанции, но мер никаких 
не принималось, так как ждали теплого сезона. Уже настало 
лето. Прошу посадить траву на этом участке, его площадь всего 
десять метров.
Житель Мещанского района (не представился), Пушкарев пер., 20/17

Возле нашего дома — захламление контейнерной площадки, 
от нее идет устойчивый неприятный запах. Нужно убрать мусор, 
привести площадку в порядок. Просьба разобраться в данном 
вопросе, устранить проблему.
Дмитрий Романи, житель района Якиманка, ул. Малая Полянка, 5

ДЕЖУРНЫЙ ОТВЕЧАЕТ

ПРЕСНЕНСКИЙ РАЙОН
Елена Крюкова, проживающая в доме 
№ 12 по Шмитовскому проезду, сообщи-
ла: в подъезде № 2 сломаны почтовые 
ящики. Она просит починить ящики. 
Глава управы Пресненского района 
Александр Михайлов отвечает: работы 
по ремонту почтовых ящиков в подъезде 
№ 2 выполнены, почтовые ящики сейчас 
находятся в надлежащем техническом со-
стоянии, все они закрыты. 

РАЙОН ЯКИМАНКА
Жительница района Екатерина пожало-
валась, что в Старомонетном переулке 
на тротуаре постоянно образуется яма, 
и попросила принять меры. Директор 
государственного бюджетного учреж-
дения «Жилищник района Якиманка» 
Александр Чурилов сообщил, что по ука-
занному адресу выполнены работы по ре-
монту асфальтобетонного покрытия, яма 
на тротуаре устранена.

БАСМАННЫЙ РАЙОН
Елена Гаврилова (ул. Земляной Вал, 23, стр. 
1) пожаловалась, что во дворе соседнего 
дома № 25 рядом со спортивной площад-
кой находится старое, трухлявое дерево. 
В любой момент оно может упасть на спорт-
площадку, что очень опасно. Елена просит 
спилить данное дерево. Глава управы Сал-
ман Дадаев сообщает: трухлявое дерево, 
которое могло упасть на спортплощадку, 
убрали. Проблема устранена.

ТВЕРСКОЙ РАЙОН
Жительница улицы Петровка, 20/1, не на-
звавшая своего имени, пожаловалась, 
что двор ее дома не убирают — на придо-
мовой территории находится строитель-
ный мусор. Глава управы Тверского райо-
на Сергей Золотарев сообщает: по жалобе 
проведены работы, строительный мусор 
по указанному адресу убран и вывезен. 
На сегодняшний день территория в удов-
летворительном состоянии. 

18 июня 2018 года. Алина Малекъяр, специалист отдела ЖКХ и благоустройства управы 
Мещанского района, показала, как отремонтировали спортивную площадку

— На этих площадках мы про-
ведем капитальный ремонт, — 
объясняет Алина Малекъяр. — 
Работы проведут сотрудники 
«Жилищника» под контролем 
управы. 
Обновят спортивные площадки 
по адресам: улица Трифонов-
ская, дом 57, корпус 2, дом 55, 
улица Большая Переяславская, 
дом 17, Астраханский переулок, 
дом 1/15. 
Во время ремонта поменяют 
покрытие, заменят часть спор-
тивных сооружений, покрасят 
и отремонтируют те, что еще на-
ходятся в хорошем состоянии. 
Обновленная спортивная пло-
щадка по адресу: Олимпийский 
проспект, 26, уже ждет детишек. 
Там они вновь могут трениро-
ваться, и, кто знает, может, там 
вырастут будущие чемпионы. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 

нитарных норм на спортивной 
площадке. Забор на площадке 
тоже починили. 

Ремонт продолжат
Сегодня хорошо оборудованные 
уличные спортивные площадки 

популярнее, чем тренажерные 
залы. Площадку на Олимпий-
ском проспекте привели в поря-
док, однако этим дело не огра-
ничится. Во время проверки со-
трудники префектуры выявили 
нарушения еще на четырех объ-
ектах в районе.

у
д
дГлавные события 

Центрального округа столицы 
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Руководство префек-
туры Центрального 
административного 
округа столицы встре-
тилось с жителями 
Мещанского района 
13 июня. Мероприя-
тие прошло в актовом 
зале ТЦСО «Мещан-
ский». На встрече 
обсудили вопрос со-
циально-экономиче-
ского развития терри-
тории. 

Традиционно за час до на-
чала мероприятия в холле 
вели прием заместители 

префекта: Владимир Травкин, 
Артур Никитюк, Лариса Тиу-
нова и Олег Соболев. Здесь же 
можно было и записаться на 
личный прием к Владимиру Го-
вердовскому. 
Несмотря на то что на улице ле-
то и многие уехали на дачи за го-
род, зал был полный. Очередь из 
желающих задать свои вопросы 
руководству префектуры округа 
выстроилась возле двух микро-
фонов. 
Встречу с жителями, как и всег-
да, открыл глава управы Мещан-
ского района. Дмитрий Баша-
ров выступил с докладом о соци-
ально-экономическом развитии 
территории за прошедшие пять 
месяцев 2018 года. Он рассказал 
не только об успехах, но и о за-
дачах на будущее, которые сто-
ят перед сотрудниками управы 
района.
Доброй традицией каждой 
встречи стало вручение благо-
дарностей префекта Централь-
ного округа активным жителям 
района. Награды получили 
главные активисты Мещанско-
го, среди которых — Екатерина 
Медведева, Галина Иванова 
и Светлана Одинцова. Именно 
они помогают решать трудные 
вопросы района и всегда гото-
вы прийти на помощь своим со-
седям. 
Отметим, что встречи префекта 
с жителями районов теперь бу-
дут проходить два раза в месяц. 
Анонсы о встречах размещают-
ся на официальном сайте пре-
фектуры Центрального адми-
нистративного округа столицы 
и на сайте окружной газеты 
«Москва. Центр».

13 июня 2018 года. Первый заместитель префекта ЦАО Владимир Травкин провел встречу с жителями Мещанского 
района по теме социально-экономического развития территории

Глава управы Мещанского 
района Дмитрий Башаров 
(на фото) в начале встречи 
с жителями рассказал об итогах 
деятельности за прошедшие 
пять месяцев 2018 года. В сво-
ем докладе он рассказал о до-
стигнутых результатах в соци-
ально-экономическом развитии 
и перспективах. 

Особое внимание Дмитрий 
Башаров уделил вопросу благо-
устройства. В докладе он привел 
следующие данные: за 2017 год 
в рамках программы «Миллион 
деревьев» по 32 адресам выса-
дили 13 деревьев и 3884 кустар-
ника. 
— Это все благодаря нашим жи-
телям, — отметил Башаров. — 
Они активно сохраняют и преум-
ножают зеленые насаждения. 
Настоящий оазис раскинулся 
во дворах улиц Верземнека, 6 и Са-
довой-Сухаревской, 8/12. Жители 
здесь создали сады, за которыми 
ухаживать им помогают сотрудни-
ки ГБУ «Жилищник». 
Башаров отметил, что если жи-
телям нужна земля для высадки 
растений, то они могут обратить-
ся в «Жилищник».

Сейчас на 16 дворовых терри-
ториях идут работы по благо-
устройству. Почти в 80 подъездах 
начался ремонт, асфальт меняют 
в 27 дворах, начали ремонт 
в 17 квартирах ветеранов. В райо-
не идет не только активное благо-
устройство территории и ремонт 
зданий, но еще и строительство.
Сейчас в районе строят семь 
объектов. Дмитрий Башаров 
сообщил жителям, что собствен-
ник здания бывшего кинотеатра 
«Форум» провел противоава-
рийные работы по сохранению 
объекта культурного наследия, 
включая установку лесов и бан-
нерной сетки. Сейчас Мосгорнас-
ледие и собственник заключили 
соглашение по сохранению 
здания. Закончить все работы 
должны в течение двух-трех лет. 
(«МЦ» писала о кинотеатре в но-
мере от 16.03.)
Недавно завершили строитель-
ство гостиничного комплекса 
на Самарской улице. Он уже 
открыт для гостей чемпионата 
мира по футболу. Глава управы 
добавил, что в рамках строитель-
ства гостиницы, восстановили 
дорогу по Орловскому переулку 
и вдоль нее высадили деревья.

К чемпионату мира в районе под-
готовились основательно: обно-
вили 17 спортивных площадок 
и воркаут-тренажеров, которые 
пользуются большой популярно-
стью у молодежи. 
О детях тоже не забывают. 
Для них благоустраивают 
не только площадки возле дома, 
но и объекты образования. 
— В этом году запланирован 
ремонт двух школьных террито-
рий, — отметил Башаров.
Сотрудники управы района ра-
ботают в тесном взаимодействии 
с жителями. За пять месяцев 
2018 года поступило более 120 об-
ращений от горожан, на сегодня-
ший день из них решено сто. 
Например, среди таких обраще-
ний есть просьба от жителей до-
ма № 39 по улице Гиляровского 
о скосе травы. Информацию опе-
ративно передали сотрудникам 
ГБУ «Жилищник» и территорию 
привели в порядок. 
— Вы можете задавать нам во-
просы и оставлять замечания 
на страничках района в социаль-
ных сетях, — посоветовал глава 
управы.
Плюсы такого взаимодействия 
заключаются в быстром реагиро-

вании и дальнейшем поддержа-
нии диалога. Важно, что к своим 
просьбам и пожеланиям жители 
могут прикрепить фото и видео. 
В завершении доклада Дмитрий 
Башаров отметил, что вопро-
сы в сфере ЖКХ в районе самые 
острые.
— Мы стараемся выполнять все 
работы с учетом пожеланий жи-
телей. Хочу поблагодарить всех 
тех, кто вместе с нами делает 
общее дело, тех, кто неравноду-
шен и активно взаимодействует 
с нами, — сказал Дмитрий Ба-
шаров.

Дмитрий Башаров: особое внимание — благоустройству 

На территории Мещанского рай-
она есть несколько объектов, ко-
торые еще не построили, среди 
них культурно-общественный 
комплекс «Женский центр» на 
Цветном бульваре, 30, 32–34. 
В 1993 году правительство Мо-
сквы выделило участок на Цвет-
ном бульваре для строительства 
центра «духовного совершенство-
вания женщин», идея которого 
принадлежала известной актрисе 
Элине Авраамовне Быстрицкой. 
Она и возглавила ООО «Женский 
центр», которое, в соответствии 
с заключенным с правительством 
Москвы инвестиционным кон-
трактом, являлось инвестором 
и обязано было осуществить фи-
нансирование строительства. 
Но средств на строительство зда-
ния у ООО «Женский центр» не 
было. До 2000 года земельный 
участок, выделенный под стро-
ительство объекта, не использо-
вался.
Строительство дома началось 
с большим опозданием, лишь 
в октябре 2003 года. К лету 2005-
го здание было готово на 60 про-
центов.
Однако в 2005 году начатые рабо-
ты приостановили. Те, кто выпол-
нял функции заказчика в рамках 
инвестиционного договора, не 
предприняли никаких действий 
по консервации объекта неза-
вершенного строительства. Недо-
строенное здание оказалось фак-
тически заброшено. 
В последующие годы по этому 
объекту велись долгие судебные 
тяжбы, постоянно выставлялись 
штрафы за его ненадлежащее со-
держание. 
Сейчас проводится экспертиза 
конструкций, выясняется их со-
стояние, после этого будет при-
нято решение по зданию. 

КСТАТИ

58
ЦИФРА

контейнерных площа-
док сотрудники ГБУ 
«Жилищник» заменят во 
дворах Мещанского рай-
она в рамках программы 
по благоустройству.

Остановку и дорожку вернут, 
протечку устранят

АН
ТО
Н

 Г
ЕР
Д
О



МОНИТОР 7Пятница 22 июня 2018 года    № 22 (753)    Москва. Центр

Ворота парка: решение 
примут совместно 
Жительница Мещанского рай-
она Дарья Хмельницкая, перед 
тем как задать вопрос, побла-
годарила власти и районный 
«Жилищник» за отзывчивость 
и помощь в решении важных 
вопросов. А затем рассказала 
о проблеме своего двора.
— У нас по адресу: улица Дуро-
ва, 3/13, отличные двор и дом. 
Нам всегда помогают сотруд-
ники «Жилищника», отклика-
ясь на каждую просьбу, — рас-
сказывает женщина. — Не-
смотря на все положительные 
стороны, у нас есть одна про-
блема: из нашего двора открыт 
вход в Екатерининский парк. 
Мы давно просим перекрыть 
его, потому что территория по 
межеванию является общей 
придомовой, и мы не хотим, 
чтобы во дворе все время были 
посторонние.
Дарья Хмельницкая добавила, 
что в 50 метрах от этого входа 
находятся ворота в парк. Имен-
но их жители просят открыть 
для посетителей парка. 
На вопрос женщины ответил 
Владимир Травкин:
— Давайте мы встретимся с ру-
ководством Екатерининского 
парка и постараемся решить 
этот вопрос, потому что терри-
тория по межеванию является 
общей придомовой террито-
рией. Думаю, у нас получится 
прий ти к какому-то решению.

Протечку устраним
Не так давно многие подземные 
переходы столичного метро от-
ремонтировали. Работы про-
вели и в переходе на станции 
«Проспект Мира» Кольцевой 
линии. 
Однако жители качеством про-
веденных работ недовольны. 
Юрий Кузнецов на встрече с ру-
ководством префектуры округа 
поднял этот вопрос: 
— После дождя, особенно силь-
ных ливней, там просто невоз-
можно пройти: вода капает на 
голову, кругом лужи. Кто при-
нимал такую работу? Пусть те, 
кто проводил ремонт, приходят 
и доделывают.
Владимир Травкин ответил, что 
работы обязательно доведут до 
конца и проблему с протечками 
устранят. 

Реконструкцию проведут 
в этом году 
Спортивные площадки есть 
почти в каждом дворе столицы. 
У детей они пользуются боль-
шим спросом, и обустравают их 
исходя из пожеланий детей. На 
спортивных площадках маль-
чишки и девчонки проводят 
большую часть своего времени: 
вместе играют, знакомятся, за-
водят новых друзей. 
Жительница района Лидия Ива-
новна, проживающая по адресу: 
ул. Трифоновская, 57, корп. 1, 
поинтересовалась, когда нач-
нется реконструкция спортив-
ной площадки, которая находит-
ся недалеко от ее дома. 
— Эта площадка была включена 
в план на 2018 год. И родители, 
и дети очень ждут ремонта, — 
объяснила женщина. 
Владимир Травкин ответил Ли-
дии Ивановне, что спортивную 
площадку обязательно благо-
устроят.

— Депутаты как раз сейчас пода-
ли адресный список, — уточнил 
он. — Его должны согласовать. 
Эти работы обязательно прове-
дут в течение текущего года. 

Общественный транспорт
В 2016 году в районе утвердили 
новую схему движения. Из-за 
этого часть остановок наземно-
го транспорта перенесли. Жите-
лям Варсонофьевского переулка 
такие перемены не пришлись по 
вкусу. 
— У нас было две остановки на 
Лубянке возле площади у Сре-
тенского монастыря, — опи-
сывает ситуацию Валентина 

Кузьмина. — Сейчас нет ни 
одной, и это доставляет нам не-
удобства. Приходится идти к По-
литехническому музею или на 
Сретенский бульвар. Это очень 
далеко. Пенсионерам тяжело 
идти. 
Женщина добавила, что жи-
т е л и  б л и ж а й ш и х  ул и ц  н е 
раз обращались во многие 
департаменты,но каждый раз 
получали одни отписки. 
Владимир Травкин попросил 
включить этот вопрос в прото-
кол встречи. 
— Мы уже прорабатываем этот 
вопрос. Он непростой, потому 
что схема движения единая. На 

решение проблемы такого ха-
рактера нужно время, — отме-
тил Травкин. 

Верните дорожку
Возле дома № 2 на Средней 
Переяславской улице больше 
40 лет была дорожка, которой 
пользовались все жители, ведь 
она значительно сокращала 
путь. Однако совсем недавно 
горожане ее лишились. 
— Никому не известный чело-
век написал жалобу, чтобы эту 
дорожку убрали, — говорит 
Наталия Шувалова. — Сначала 
председатель нашего дома этот 
проход заварил, засадил куста-
ми, и там стало невозможно 
пройти. Пожилые люди просят, 
чтобы дорожку вернули. Мы со-
брали больше ста подписей. До-
рожка нам очень нужна. 
Первый заместитель префекта 
ЦАО Владимир Травкин дал по-
ручение главе управы Мещан-
ского района Дмитрию Баша-
рову:
— Дмитрий Николаевич, попро-
шу вас вместе с сотрудниками 
«Жилищника» выйти на место, 
посмотреть, что там сейчас, 
и урегулировать вопрос. 

Ждем реновацию
Лариса Данилова живет в доме 
№ 9, строение 2 в 1-м Гвардей-
ском переулке. Прошел год с то-
го момента, как здание вошло 
в программу реновации, одна-
ко особых сдвигов в решении 
вопроса переселения и строи-
тельства нового дома жители не 
видят. 
— Треть жильцов дома еще не 
переселена, — рассказывает 
женщина. — Мы бы хотели уз-
нать, как продвигается решение 
вопроса. Чего нам ждать? 
На вопрос жительницы ответил 
Владимир Травкин.
— Площадка под дом уже подо-
брана. Но пока дать конкрет-
ного ответа по срокам мы не 
можем, — прокомментировал 
заместитель префекта. 
В целом встреча длилась около 
двух часов. За это время жители 
обсудили большое количество 
вопросов не только по теме 
встречи, но и по благоустрой-
ству придомовых территорий, 
капитальному ремонту, а также 
о включении домов в программу 
реновации. 
Многие вопросы требуют про-
работки и взаимодействия 
с другими ведомствами, поэто-
му подготовка ответов на них 
занимает время. Такие вопросы 
заносятся в протокол, и ни один 
из них не останется незамечен-
ным. Ответы отправляют заяви-
телям по почте.
ИЛОНА СОБОЛЕВА 
okruga@vm.ru

Отвечает Владимир Травкин: 
С той подрядной организацией, которая сейчас занимается 
капитальным ремонтом в вашем доме, договор расторгнем. 
Для работ выберем новую подрядную организацию. Капи-
тальный ремонт завершится в 2018–2019 годах. 

Отвечает Владимир Травкин: 
На месте дома в Пушкаревом переулке для начала проведут 
все необходимые работы по благоустройству территории. 
А уже дальше собственник земли решит, что появится на 
этом месте.

Отвечает Владимир Травкин: 
Мы проработаем этот вопрос с руководством Московского 
метрополитена. Если там нет никаких противоречий, думаю, 
шлагбаум можно будет установить без всяких проблем. Поо-
бещать точно мы не можем, но решением вопроса займемся. 

Отвечает Владимир Травкин: 
Кусты сирени по адресу: Капельский пер., 3, планируем по-
садить осенью 2018 года или весной по программе «Миллион 
деревьев». Если вы хотите видеть еще какие-то деревья во 
дворе, то можете поучаствовать в голосовании проекта.

Отвечает Владимир Травкин: 
Мы подадим запрос по этой теме как инициативный на сле-
дующий год. В 2019 году адрес должны включить в програм-
му «Моя улица». Пока проведем ямочный ремонт. Комплекс 
работ будет после включения адреса в программу.

Когда в доме по адресу: ул. Гиляров-
ского, 54, завершатся работы в рам-
ках капитального ремонта? Они 
начались еще в 2016 году.
Михаил Николаев

У нас в Пушкаревом переулке 
не так давно снесли дом № 12. 
Что появится на его месте в бли-
жайшее время? 
Лариса Мамотенко

Во дворе дома № 36 на ул. Гиляровско-
го мы не можем установить шлагбаум, 
потому что территория граничит с ме-
тро. Что можно сделать?
Валерий Климов

Хотелось бы узнать точную дату, 
когда по адресу: Капельский пер., 
3, высадят кусты сирени? Жители 
очень просят.
Татьяна Павлова

Можно ли включить в программу 
«Моя улица» наш дом по адресу: 
ул. Гиляровского, 48? Территория 
в плохом состоянии.
Алена Самошкина

ЛЕГЕНДАРНЫЙ 
КИНОТЕАТР 
ФОРУМ 
ВОССТАНОВЯТ 
ПО ПРОСЬБАМ 
ЖИТЕЛЕЙ 

Ответы напрямую
БЕЗ КУПЮР ИНФОРМАЦИЯ

Во взаимодействии с ГКУ АМПП арестована 
машина должницы по 24 исполнительным про-
изводствам.
В Специализированный межрайонный отдел по ис-
полнению отдельных исполнительных действий 
и разыскных заданий УФССП России по Москве 
поступило поручение о применении мер принуди-
тельного исполнения требований исполнительных 
документов в отношении гражданки Т. 
Женщина является должником по 24 исполнитель-
ным производствам на общую сумму 56 500 рублей 
по факту неуплаты административных штрафов 
за нарушение правил вождения и парковки ав-
томобиля. Во взаимодействии с ГКУ АМПП было 
установлено предположительное местонахожде-
ние автомобиля гражданки Т., который был найден 
при выходе по адресу. 
Судебным приставом-исполнителем был составлен 
акт описи и ареста машины, переданной после это-
го на ответственное хранение взыскателю. Машина 
на эвакуаторе отправлена на специализированную 
стоянку.

■
Сотрудники УФССП России по Москве сдали 
кровь для детей, нуждающихся в лечении
В рамках всероссийской информационной акции 
«Судебные приставы — детям», приуроченной 
к Международному дню защиты детей, УФССП 
России по Москве провело акцию по сдаче крови 
для детей, нуждающихся в специализированном 
лечении, требующем применения компонентов 
крови и препаратов на ее основе. 
Акция проводится регулярно уже несколько лет, 
за это время работники службы судебных приста-
вов, неоднократно выступая в роли доноров, внесли 
значительный вклад в спасение детских жизней. 
С утра сотрудники, изъявившие желание принять 
участие в акции, прибыли в отдел переливания кро-
ви городской клинической больницы № 52 Депар-
тамента здравоохранения города Москвы. Опытные 
доноры подбадривали новичков, рассказывали, 
что они чувствовали, когда получали сообщение 
из больницы о том, что их кровь будет использована 
со словами благодарности за то, что дарят жизнь! 
Пройдя все необходимые процедуры, они сдали 
кровь и пошли на службу. Управление Федеральной 
службы судебных приставов по Москве гордится 
своими сотрудниками-донорами, благодарит их 
за отзывчивость и неравнодушие к тем, кто нужда-
ется в помощи, и желает им крепкого здоровья.

■
УФССП России по Москве приняло участие во все-
российском рейде по взысканию алиментных 
платежей
Управление Федеральной службы судебных при-
ставов по Москве в рамках всероссийского рейда 
по исполнительным производствам о взыскании 
алиментных платежей проделало большую работу, 
направленную на повышение качества исполнения 
исполнительных документов, связанных с защитой 
прав детей. Для проведения мероприятия в струк-
турных подразделениях были созданы совместные 
группы по исполнению алиментных платежей. 
287 судебных приставов-исполнителей 30 струк-
турных подразделений Управления провели про-
цессуальные действия по адресам проживания 
неплательщиков в рамках 3120 исполнительных 
производств. Итогом этих действий стало установ-
ление источников дохода в рамках 66 производств, 
а также установление 86 исполнительных произ-
водств, перспективных к окончанию. 
Было получено 285 объяснений и вручено 
423 требования о явке на прием к судебному при-
ставу-исполнителю. Кроме того, в ходе рейдовых 
мероприятий было составлено 35 актов описи 
и ареста имущества должников на сумму около 
5 млн рублей, а в отношении 99 неплательщиков 
алиментов — протоколов об административных 
правонарушениях, предусмотренных статьей 5.35.1 
КоАП РФ («Неуплата средств на содержание детей 
или нетрудоспособных родителей»). Общая сумма 
задолженностей, взысканных при проведении 
рейда, составила более1,7 млн рублей. 
Анализ исполнительных производств по взыска-
нию алиментных платежей позволяет сделать вы-
вод, что «портрет должника по алиментам» в Мо-
скве выглядит следующим образом. Общее коли-
чество таких граждан 26 529, из них женщины — 
2 453, т.е. 9,2%. Работающих среди них всего 30% 
(мужчин — 31%, женщин — 21%). Среди мужчин 
большую часть (59%) составляют должники в воз-
расте от 30 до 42 лет, из них работающих — 33%. 
Наиболее эффективными мерами в отношении 
этой категории должников являются временные 
ограничения на пользование специальным правом, 
на выезд из Российской Федерации, обращение 
взыскания на имущество, в том числе на денежные 
средства. В тех случаях, когда применение этих 
мер не приносит требуемого результата, злостные 
должники подвергаются мерам административно-
го и уголовного преследования. На 24 мая в УФССП 
России по Москве было составлено 954 протокола 
об административной ответственности в соот-
ветствии со ст. 5.35.1 КоАП РФ, а количество непла-
тельщиков алиментов, привлеченных к уголовной 
ответственности в соответствии со ст. 157 УК РФ, 
составило 174 человека.

Служба судебных приставов 
предупреждает о необходимости 
оплатить задолженность по налогам
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Никольская стала 
визитной карточкой 
Большого футбола

Не менее важная задача наряду 
со всеми остальными — чистота и по-
рядок в местах массового отдыха 
москвичей и туристов. Труд сотрудни-
ков ЖКХ сегодня как никогда важен, 
но при этом должен быть незаметен. 
Когда нагрузка на инфраструктуру 
округа выросла в разы, вырос и объ-
ем мусора, который нужно вовре-
мя убрать и вывезти. И здесь речь 
не только о пешеходах, это и рестора-
ны, гостиницы. Жители и гости центра 
Москвы должны видеть чистые улицы, 
парки, скверы, пешеходные зоны. Мы 
максимально увеличили число работ-
ников и перешли на круглосуточный 
режим уборки. 

КОММЕНТАРИЙ

ВЛАДИМИР 
ГОВЕРДОВСКИЙ
префект 
Центрального 
административного 
округа Москвы

Гулять по центру столицы 
сегодня — сплошное удо-
вольствие. Широкие тро-

туары, красивые клумбы и де-
ревья. Еще год назад здесь вов-
сю шли работы по программе 
«Моя улица», а теперь результат 
радует глаз и вызывает восторг 
не только у жителей города, но 
и у многочисленных туристов. 
Улицы не только ухоженны, но 
и чисто убраны — это заслу-
га префектуры Центрального 
округа и районных управ. По-
явились многочисленные указа-
тели, причем сразу на двух язы-
ках — русском и английском. 
Туристы рады таким «помощни-
кам», ведь в нашем мегаполисе 
раньше мог заблудиться даже 
проживший тут не один десяток 
лет житель отдаленных районов 
столицы.

Открыли новые 
гостиницы
Чемпионат мира по футболу — 
это не только 32 команды, со-
бравшиеся для выявления обла-
дателя заветного кубка. Прежде 
всего, это праздник для россий-
ских и зарубежных любителей 

футбола, которые приехали 
в город и в течение месяца будут 
посещать местные музеи, гулять 
по паркам и знакомиться с куль-
турой и историей города. 
Одно из первых мест, куда по-
падают туристы, — гостиница. 
Всего в столице, по словам руко-
водителя Департамента спорта 
и туризма города Москвы Нико-
лая Гуляева, 1300 сертифициро-
ванных отелей. К чемпионату 
мира именно в центре откры-
лось несколько новых гостиниц, 
а уже существующие провели 
ремонт, обновили номера. 

Врач из Каира Эндрю Томас при-
летел в Москву, чтобы увидеть 
игру сборной Египта против ко-
манды России. 
— Я давно мечтал побывать 
в Москве. Поселился в отеле на 
Чистых прудах, в котором до-
брожелательный персонал, — 
рассказывает Эндрю. — В отеле 
познакомился с футбольным 
болельщиком из Иркутска, ко-
торый помог мне в первый день 
сориентироваться в городе. 
Цены на гостиничные услуги 
строго контролируют городские 
службы. За превышение стоимо-
сти владельцу гостиницы грозит 
серьезный штраф. Убытки ни-
кому не идут на пользу, поэтому 
все соблюдают правила. 

Кухни всех народов мира
Основательно подготовились 
к мундиалю и столичные ресто-
раны и кафе. Некоторые ресто-
раторы решили необычно по-
дойти к приему гостей — меню 
пестрят блюдами национальной 
русской кухни. Хотя европей-
ских блюд тоже предостаточно. 
Некоторые фанаты, приехав-
шие в столицу издалека, как 

— На свежем воздухе сидеть 
приятнее: на людей смотришь, 
слушаешь уличных музыкан-
тов — сразу поднимается на-
строение! —— говорит он. 

Бесплатный проезд 
для болельщиков
Всего в  Москв е сос тоятся 
12 матчей чемпионата мира, 
семь из них пройдут на стадио-
не «Лужники». На время матчей 
территорию рядом со стадио-
ном перекрыли. Чтобы жите-
ли района Хамовники могли 
беспрепятственно проезжать 
к своим домам, в управе и ГБУ 
«Жилищник района Хамовни-
ки» выдают аккредитацию на 
автомобиль. Широкую работу 
по информированию о пере-
крытиях ведет и префектура 
округа. 
А для туристов на Едином транс-
портном портале работает раз-
дел, посвященный транспорту: 
здесь можно построить удоб-
ный маршрут, узнать расписа-
ние и способы оплаты проезда. 

один твердят, что мечтают по-
пробовать борщ и гречку.
Радуют туристов и летние кафе. 
На широком тротуаре теперь 
есть где обустроить уютную ве-
ранду. Кстати, владельцы кафе 
добавляют зелень к уже име-
ющимся на улицах городах де-
ревьям и клумбам, ставят свои 
цветочные композиции. 
 Кстати, участки земли для раз-
мещения летних кафе предо-
ставляются городом бесплатно. 
Благодаря контролю и профи-
лактике за последние два года 
количество нарушений в сезон-
ных кафе сократилось на 40 про-
центов. Николай Басов с другом 
приехали из Пскова.

200
ЦИФРА

тысяч человек посмотре-
ли футбольные матчи 
на стадионах столицы 
всего за пять дней после от-
крытия чемпионата мира 
по футболу — 2018

Более двух миллионов болельщиков приехали в Россию на чемпионат 
мира по футболу-2018. Корреспондент «МЦ» прогулялся по столице 
спортивного праздника и убедился, что округ стал настоящим цен-
тром притяжения для жителей и гостей города. 
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щи имени Пучкова Николай 
Плавунов уточнил, что постоян-
но на объектах будет работать 
60 бригад скорой помощи. Их 
выделили дополнительно, по-
этому в городе не сократится до-
ступность экстренных медуслуг.

Добровольные 
помощники
Особую роль в проведении чем-
пионата играют волонтеры. 
Пять тысяч ребят прошли обу-
чение. Они создают настроение 
праздника, ведь их улыбки — 
украшение нашего города. 
В центре Москвы волонтеры ра-
ботают на множестве точек. Са-
мые приметные — информаци-
онные шатры: например, у выхо-
да из метро «Охотный ряд». Пока 
веселые молодые ребята в оран-
жевых футболках разговаривают 
с одним туристом, уже подходит 
следующий. Перуанцы, бразиль-
цы, кубинцы, испанцы — кого 
только не встретишь. 
— Очень здорово, что есть такие 
волонтеры, — говорит израиль-
тянка Анастасия Завортолюк, 
которая почти 15 лет не была 
в России. — Когда я была ма-
ленькая, мы переехали в Изра-
иль. Очень многое изменилось, 
я приятно удивлена. 
Самые распространенные во-
просы у туристов — где можно 
обменять деньги, как проехать 
до фан-зоны, где ближайшее 
кафе с трансляцией матчей или 
как пройти до метро. Многие 
волонтеры знают не только ан-
глийский, но и другие иностран-
ные языки. 

Работаем на будущее
Городские власти и москвичи 
отмечают, что столица с каж-
дым годом становится все более 
привлекательной для туристов, 
обретает неповторимый облик, 
уникальность и непохожесть ни 
на один другой город и по праву 
занимает свое место в числе са-
мых посещаемых мировых тури-
стических центров. 
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
okruga@vm.ru

Я так счастлив, я просто в восторге 
от того, что снова приехал в Россию — 
на этот раз ради подобного уникаль-
ного выступления. Я многого достиг, 
но открывать чемпионат мира по футбо-
лу на глазах у 80 000 зрителей на трибу-
нах стадиона и миллионов любителей 
игры по всему миру — это просто 
детская мечта. И я очень рад вернуться 
в Россию, чтобы выступить на открытии 
чемпионата мира по футболу.

КОММЕНТАРИЙ

РОББИ УИЛЬЯМС
британский певец, 
участник открытия 
чемпионата мира 
по футболу 2018 года

14 июня 2018 года. Победу России в первом матче 
праздновали на Никольской улице болельщики 
из Германии, Бразилии (1), и москвичка Анна 
Зайганова (3). 16 июня 2018 года. Полицейские 
прошли специальные курсы иностранного 
языка, чтобы объяснять иностранным туристам 
дорогу до стадиона (2). 29 мая 2018 года. Соня 
Некрасова, Вероника Согомонян, Анна Синицына 
(слева направо) отдыхают после прогулки 
на веранде кафе в Климентовском переулке (4)

бюля станции «Спортивная», 
благодаря которому значитель-
но выросла его пропускная спо-
собность. Именно эта станция 
ведет к стадиону «Лужники». 
В дни проведения матчей метро 
работает до трех часов ночи. 
Этому рады и жители города, 
и болельщики. Франсуа Сави-
ньи приехал с женой на чемпи-

онат из Франции. Он уже бывал 
в российской столице в 2002 го-
ду. По его мнению, город очень 
изменился: сегодняшняя Мо-
сква гораздо красивее и выгля-
дит масштабнее Парижа.
— У вас тут и порядка больше, — 
отмечает он. — Париж совсем 
маленький. Кстати, московское 
метро — это нечто, конечно! 
Настоящие выставочные залы 
и дворцы! 

алкогольных, прохладительных 
напитков в стеклянной таре. 
Кстати, полиция на все время 
чемпионата работает в усилен-
ном режиме. 
На спортивных объектах ра-
ботают 32 медпункта, у стади-
онов и фан-зоны болельщиков 
дежурят сотрудники 60 бригад 
скорой помощи. В пиковые 
дни число бригад при необхо-
димости увеличится до 100. 
Сотрудники одеты в форму ва-
силькового цвета с бордовыми 
полосками на плечах. Надпись 
«скорая помощь» на форме про-
дублирована на английском 
языке. Всего в период первен-
ства в столице работают более 
600 медиков со знанием ан-
глийского.
— Они прошли дополнительное 
обучение и готовы к нагрузке 
в период чемпионата мира, — 
рассказала главный врач со-
ревнований на объектах спорта 
Ирэна Погонченкова.
Главврач станции скорой и не-
отложной медицинской помо-

Француз считает, что, если не 
смотреть на вывески и номера 
автомобилей, не понятно, в сто-
лице какого государства Европы 
человек находится.

Безопасный город
Безопасность и общественный 
порядок в городе во время про-
ведения чемпионата мира обе-

спечивают более 30 тысяч че-
ловек, работают оперативный 
штаб и специальные городские 
службы. На входах на стадио-
ны установлены видеокамеры 
с функцией распознавания лиц, 
допуск по аккредитации либо по 
паспортам болельщика.
Накануне и в дни проведения 
футбольных матчей мундиаля 
в окрестностях стадионов и фан-
зоны введен запрет на продажу 

После проведения ЧМ-2018 сайт 
продолжит работать как транс-
портный портал для туристов. 
Бесплатно, по паспорту болель-
щика, гости города могут про-
ехать на 45 маршрутах транс-
порта, а также на специальных 
автобусах. 
В подготовке к чемпионату мира 
задействованы сотрудники все-
го транспортного комплекса 
города. Накануне чемпионата 
700 контролеров прошли обу-
чение навыкам общения с пас-
сажирами, учили английский 
язык. Подобные занятия прове-
ли и для кассиров метро, и для 
сотрудников Центра обеспече-
ния мобильности пассажиров.
Для болельщиков выпустили 
специальные буклеты, в кото-
рых есть информация о маршру-
тах, схема метро, контакты для 
решения проблемных ситуаций. 
Столичный метрополитен в цен-
тре города тоже радует глаз. 
Фасады всех станций отрестав-
рировали. Еще один яркий при-
мер — ремонт южного вести-

БОЛЕЛЬЩИКОВ ВСТРЕЧАЮТ 
ВОЛОНТЕРЫ  ЛИЦО ГОРОДА
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Работы по благоустройству столице 
явно на пользу. Улицы стали шире 
и светлее. В Трубниковском переулке 
сделали очень хорошую спортивную 
площадку и детский комплекс. 
Посажено большое количество дере-
вьев и кустарников. Конечно, жители 
иногда жалуются на неудобства, 
связанные с реализацией программы 
по благоустройству, но результат 
того стоит.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

АЛЕКСАНДР ЛАЗАРЕВ 
начальник отдела 
в технологическом 
центре «Нудоль»

Мы начинаем серию публикаций о районах Центрального округа столицы. За последние годы 
они изменились, иногда —до неузнаваемости. Давайте познакомимся с ними снова. В этом но-
мере мы расскажем о четырех районах ЦАО, продолжение — в следующем номере «МЦ».

АРБАТ

Матч, приуроченный к чемпионату мира 
по футболу — 2018, состоялся 13 июня 
в школе № 1231 района Арбат. Студенты 
Российского государственного универси-
тета физической культуры, спорта, молоде-

жи и туризма провели здесь мастер-классы.
— Игра прошла в дружественной атмосфере, так как 
дети сразились с ребятами из других отрядов нашей 
школы, — рассказала начальник проекта «Московская 
смена» в школе Анна Ямалова.
Перед матчем состоялись уроки по изобразительному 
искусству, во время которых дети нарисовали картины 
в поддержку сборной России по футболу.

От ларьков 
до променада 

Проект по созданию 
в историческом цен-
тре Москвы Нового 
Арбата был имидже-
вым для советской 
архитектуры 1960-х 
годов. Спустя полвека 
Арбат снова превра-
тился в эталонный 
проект, став самым 
крупным и сложным 
объектом реконструк-
ции по программе 
«Моя улица».

На бумаге Новый Арбат по-
явился в 1935 году в мас-
штабном плане рекон-

струкции Москвы. Проспект 
должен был слиться с Кутузов-
ским, связав Кремль и Рублев-
ское шоссе. 
Строительство новой магистра-
ли пришлось отложить почти на 
30 лет — к проекту вновь верну-
лись в 60-х.

«Метелица» и «вставная 
челюсть»
Единый архитектурный ан-
самбль между Бульварным и Са-
довым кольцами задумывался 
как главная витрина советского 
градостроительства. 
Над новым обликом магистрали 
работала группа архитекторов 
во главе с Михаилом Посохи-
ным и Ашотом Мндоянцем. По 
четной стороне проспекта вы-
росло пять 24-этажных жилых 
домов-башен. Между ними рас-
положились Московский дом 
книги, кинотеатр «Октябрь». 
Нечетная сторона получила 
четыре 26-этажных офисных 
здания, в народе получивших 
название «домов-книжек». 
Четыре «книжки» соединил 
двухэтажный стилобат — тут 
нашли се бе мес то шикар-
ные магазины и рестораны: 
гастро ном «Новоарбатский», 
универмаг «Весна», магазины 
«Москвичка» и «Подарки», ка-
фе «Валдай», клуб «Метелица», 
ресторан «Арбат», парикмахер-
ская «Чародейка». 
В 90-е стилобат оккупировали 
многочисленные казино и ноч-
ные клубы, исчезнувшие отсю-
да только после запрета на дея-
тельность игорных заведений. 

Отношения москвичей с Новым 
Арбатом не были простыми — 
кто-то называл его московским 
Бродвеем, кто-то иронически, 
с легкой руки писателя Юрия 
Нагибина — «вставной челю-
стью Москвы», ибо строители 
прорубали магистраль, не щадя 
исторической застройки. 

Комфорт для москвичей 
А потому проект, как сделать 
Новый Арбат комфортным го-
родским пространством, стал 
настоящим вызовом для архи-
текторов программы «Моя ули-
ца». Можно ли благоустроить 
оживленную городскую маги-
страль? 
Если в 90-е «прелесть» улицы со-
ставляли ночные клубы, казино 
и ларьки — бурная разгульная 

В Библиотеке истории русской философии и куль-
туры «Дом Алексея Лосева» 29 июня пройдут про-
смотр и обсуждение короткометражных филь-
мов. Гостям покажут картины «Легкое дыхание», 
«Отец» и «Одни», которые сняты по произведени-

ям таких русских писателей, как Иван Бунин и Василий Шук-
шин. После просмотра фильмов запланировано обсуждение 
при участии научных сотрудников «Дома Алексея Лосева». 
Встреча пройдет в рамках мероприятий просветительского 
лектория «Текст и слово». Кроме цикла о кино, в него входят 
литературные кружки, лекции по психологии и искусству. 
Желающих посмотреть экранизации русской классики ждут 
в 19:00 по адресу: улица Арбат, 33.

Очередной рейд по хостелам и мини-гости-
ницам провели специалисты ГБУ «Жилищ-
ник» вместе со специалистами МЧС. Зда-
ния находятся рядом с нежилым фондом 
района Арбат.

— Мы провели мониторинг планов эвакуации, выяви-
ли уровень знаний правил безопасности у сотрудни-
ков этих заведений, — рассказал о работах корреспон-
денту районной электронной газеты «Вести Арбата» 
заместитель директора по вопросам безопасности 
ГБУ «Жилищник района Арбат » Михаил Кленов.
Такие рейды проводятся регулярно по всем хостелам 
и мини-гостиницам района. 

Стало

жизнь, — то приметами совре-
менного Арбата стали мини-
рампы для скейтеров, качели 
и самая длинная лавочка в горо-
де — 300 метров термообрабо-
танной древесины! 
В результате реконструкции 
Арбат стал удобным для прогу-
лок москвичей — площадь пе-
шеходного пространства была 
увеличена. 
— Можно спокойно, не боясь, 
прогуляться по улице в свое удо-
вольствие, — считает житель-
ница района Ольга Орлова. 
На южной стороне улицы по-
явился зеленый променад, для 
северной предусмотрели благо-
устроенные площадки для от-
дыха. Организованы две стоян-
ки на 212 машино-мест вместо 
прежних парковок. 

■ Считается, что высотки 
на Новом Арбате возник-
ли по инициативе Никиты 
Хрущева. Во время офи-
циального визита в США 
в 1959 году на него произ-
вели неизгладимое впе-
чатление небоскребы.
■ В XVII веке здесь распо-
лагался Кречетный двор, 
на нем содержались соко-
лы для охоты царя Алексея 
Михайловича. А рядом на-
ходился Псаренный, или 
Собачий двор. 

ФАКТ

1 июня 1992 года. На проспекте 
Калинина все заставлено 
ларьками («Было»). 24 августа 
2016 года, Новый Арбат. Сейчас 
тут можно гулять и даже кататься 
на велосипеде («Стало»)

Все коммуникации, около 12 ки-
лометров проводов, спрятаны 
под землю. 
Уюта добавляет торшерное ос-
вещение, создающее особое на-
строение для неспешных прогу-
лок и отдыха на летних верандах 
арбатских кафе. 
Реконструкция в районе Арбат 
затронула не только Новый Ар-
бат. Комплексно благоустроена 
Большая Никитская улица: здесь 
были отремонтированы фасады 
домов, расширена пешеходная 
часть улиц, переложены плитка 
и асфальт. Под землю ушли ком-
муникации, были установлены 
новые дорожные знаки и нане-
сена разметка, проложена от-
дельная велодорожка.
ЕЛЕНА ПУГАЧЕВА
okruga@vm.ru

Было
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Главпочтамт на Мясницкой с разницей в 27 лет. 
На фотографии «Было» — 1991 год, очереди 
в ларьки, «Стало» — 17 июня 2018 года, Инна 
Бородина и Ольга Зайцева гуляют по району 

После того, как завершилось обус-
тройство, район оживился. Раньше 
Маросейка и Покровка были пусты, 
а сейчас это одно из любимых мест мо-
сквичей. Обновленные улицы привле-
кают гостей, здесь проводится сейчас 
много экскурсий. Да и по Мясницкой 
теперь безопасно ходить: 
переходы, скамейки, все освещено. 
Когда-то здесь был неровный ас-
фальт, рытвины, машины парковались 
на каждом шагу. И конечно, очень ра-
дуют скверы и бульвары: ухоженные, 
ровные и зеленые.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ЕЛЕНА МАЙОРОВА 
президент Региональной 
общественной 
организации содействия 
защите семьи «Елена»

БАСМАННЫЙ

Железный нож с костяной ручкой, фраг-
менты печного изразца, навесной замок, 
медные монеты и деталь рельефного из-
разца-пояска были найдены 15 июня при 
ремонте инженерных коммуникаций 

в районе Большого и Малого Златоустинских переул-
ков. Археологи предполагают, что предметы использо-
вались в обиходе москвичей около трехсот лет назад. 
Предметы переданы в Музей Москвы. Кстати, недавно 
в Малом Златоустинском во время археологических 
наблюдений были обнаружены белокаменные основа-
ния одного из строений Златоустовского монастыря, 
находившегося там до 30-х годов прошлого века. 

После завершения ремонта в подъездах 1 и 2 в доме 
№ 13/15 в Аптекарском переулке сотрудники жи-
лищной инспекции проверили результаты работ. 
Ремонт проводился в рамках программы «Приведе-
ние в порядок подъездов многоквартирных жилых 

домов» специалистами районного ГБУ «Жилищник». 
— Специалисты отштукатурили стены и освежили на них 
покраску. Сотрудники ГБУ «Жилищник» проверили работу 
лифтов и освещение. Там, где необходимо, восстановили на-
польное покрытие, — рассказала Елена Ежова, начальник 
жилищно-коммунального отдела управы района.
Качество работ проверили во 2-м подъезде дома № 8 по Ладож-
ской и в 3–5-м подъездах дома № 8 по Бакунинской улице.

Первый благотворительный фестиваль 
«Театральная неделя» стартует в Саду 
имени Баумана 23 июня. Здесь выступят 
лучшие театральные коллективы Подмо-
сковья со спектаклями по мотивам сказок, 

пройдут представления иллюзионистов и циркового 
коллектива. Цель мероприятия — помощь и содей-
ствие в развитии детям с ограниченными возможно-
стями здоровья, воспитание социальных и семейных 
ценностей, приобщение молодежи к сценическому 
искусству. Всех желающих побывать на мероприятии 
ждут 23 июня по адресу: улица Старая Басманная, 15а, 
стр. 4. Сбор гостей в 13:00. Вход свободный.

Басманный район 
за последние годы 
изменился до неузна-
ваемости: буквально 
с нуля здесь появи-
лись удобные, ком-
фортные обществен-
ные пространства. 

Этот район — один из самых 
старых и интересных. Как 
рассказал москвовед Вла-

димир Муравьев, слово «Басман-
ный», по одной из версий, проис-
ходит от названия ремесла. 
— Это было ювелирное ис-
кусство, возникшее на Руси 
в Х веке и достигшее расцвета 
в ХV–XVII веках, — рассказыва-
ет Владимир Брониславович. — 
Басмения — техника тиснения, 
которая применялась при изго-
товлении окладов икон и книг. 
Историческое наследие района 
требует к себе особого отноше-
ния. 
— Среди уникальных памят-
ников истории и архитектуры 
района — собор Богоявления 
в Елохове, церковь Никиты Му-
ченика, церковь Вознесения, 
дворец Демидова, дом Мусина-
Пушкина...  — перечисляет Му-
равьев.

Комфортное место встречи

Салман Дадаев. — Место благо-
устроили, установили удобные 
скамейки. Сейчас и местные жи-
тели, и сотрудники ближайших 
офисов приходят сюда, чтобы 
отдохнуть и пообщаться. 
Самые любимые бульвары 
и знаковые места, ставшие сим-
волами столицы, — тоже здесь, 
в Басманном. Чистопрудный 
и Покровский бульвары, Чистые 
пруды — любимые поколения-
ми горожан и гостей города ме-
ста. Здесь же расположен и Сад 
имени Баумана. 
Общая площадь зеленых насаж-
дений в районе на сегодняшний 
день составляет почти 75 гекта-
ров — это около 50 скверов раз-
ной площади, два парка и дворо-
вые посадки. 
А в Большом Спасоглинищев-
ском переулке на том месте, где 
когда-то стояла школа, затем 
интернат, от которого остались 
только руины, в начале 2010-х 
образовалась парковка. И вот 
два года назад на этом месте на-
чали обустраивать новый зеле-
ный сквер. 
На месте парковки проложи-
ли пешеходные дорожки, по-
садили 157 взрослых деревьев, 
около двух тысяч кустарников, 
более 26 тысяч многолетних 
растений, создали красивые 
цветники с душистой вербеной 
и яркими кустами барбариса. 
Появился здесь даже фонтан. 
В общем — красиво. 
И не будет лукавством говорить, 
что Басманный район стал те-
перь настоящей жемчужиной 
столицы, где удобно жить и от-
дыхать.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Поэтому все работы по обнов-
лению пространств требуют 
внимания, тщательного плани-
рования с учетом историческо-
го значения места. Изменения 
стали заметны прежде всего на 
Маросейке и Покровке.
— Еще несколько лет назад это 
были две длинные пробки, — 
рассказывает глава управы рай-
она Салман Дадаев. — Но после 
программы «Моя улица» они 
превратились в полноценные 
общественные пространства. 

Да, улицы не стали пешеходны-
ми, но пробки здесь теперь ред-
кость, а на тротуарах появилось 
множество пешеходов. 
По словам главы управы, тут 
открылись кафе и рестораны — 
на разный вкус и кошелек: от 
молодежных до ресторанов на-
циональной кухни. И жизнь не 
затихает до утра. 
Еще одно место, которого косну-
лась «перезагрузка» района, — 
Хохловская площадь. В 2000-е 
годы здесь планировали строить 

очередной огромный бизнес-
центр с подземной парковкой. 
Но команда мэра Сергея Собя-
нина посчитала, что он ухудшит 
и без того сложную дорожную 
обстановку. 
В итоге здесь организовали 
удобное общественное про-
странство — что-то вроде исто-
рического парка.
— Археологи нашли при рас-
копках кусок стены старого го-
рода, и было принято решение 
ее сохранить, — рассказывает 

■ К началу 1680-х годов 
будущий Басманный 
район выглядел, как на-
стоящий европейский го-
родок. Сады и набережная 
аллея сильно отличали 
слободу от окрестностей.
■ В 1576 году в Басманной 
слободе уже существовала 
евангелическая кирха свя-
того Михаила. 
■ В 1956 году здесь от-
крылся театр «Современ-
ник». Среди его актеров 
Валентин Гафт, Чулпан Ха-
матова, Лия Ахеджакова.

ФАКТ

Стало
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За последние годы в райо-
не, помимо благоустрои-
тельных работ, активно 

идет реставрация исторических 
объектов, причем часть работ 
ведется в рамках обновления 
общественных пространств. 
Скверы, парковые зоны, десят-
ки детских площадок — 76 улиц 
и переулков, 190 дворовых тер-
риторий. 
Но особое значение район полу-
чил благодаря его истории. За-
москворечье занимает особое 
место среди районов округа. 
Здесь расположены Театраль-
ный музей имени А. А. Бахру-
шина, Дом-музей А. Н. Остров-
ского, Дом-музей С. А. Есенина, 
более 20 храмов и церквей, 
множество других достоприме-
чательностей. 

Пятницкая улица, пересечение 
с Климентовским переулком: 
18 июня 1992 года («Было») и через 
26 лет, 17 июня 2018 года («Стало»)

■ В советские годы плани-
ровалось объединить Об-
водной канал и Москву-ре-
ку от Большого Каменного 
до Москворецкого моста 
с помощью искусственно-
го озера.
■ На улицу Большая Ор-
дынка везли дань, собран-
ную в период доминирова-
ния Золотой Орды.

ФАКТ

ЗАМОСКВОРЕЧЬЕ

Сотрудники ГБУ «Жилищник района Замо-
скворечье» и правоохранительных органов 
проверили жилые и отселенные дома. Они 
осмотрели технические помещения, черда-
ки, подвалы, электрощитовые.

— Всего было осмотрено 27 зданий. Кроме того, специ-
алисты поставили ограждения на Большой Татарской 
улице, Озерковской набережной, в Старом Толмачев-
ском и Климентовском переулках, — рассказал заме-
ститель директора по безопасности ГБУ «Жилищник 
района Замоскворечье» Алексей Поляков.
Помимо этого, специалисты регулярно проверяют го-
стиницы и хостелы.

Ансамбль из двух купеческих домов, расположен-
ных на Пятницкой улице (дом 2/38, строения 
1 и 2), получил статус объекта культурного насле-
дия регионального значения.
Дома с торговыми лавками конца XVIII — XIX ве-

ков полностью сохранили свой исторический облик. Построй-
ки являются образцом купеческой малоэтажной застройки 
Замоскворечья. На первом этаже домов находились торговые 
лавки и мастерские, на втором — квартиры. В начале XX века 
здесь работал один из первых в Москве кинотеатров — сине-
матограф Белоярцевой. Современный вид архитектурный 
ансамбль приобрел в 1880 году. Здания объединили, а их про-
тяженный фасад оформили в стиле эклектики.

Волонтеры поискового отряда «Победа» 
района Замоскворечье нашли личные ве-
щи солдат, погибших во времена Великой 
Отечественной войны. Среди находок 
оказались медальон с запиской, зеркало 

и бритва. Экспедиция отряда проходила в Тверской 
области.
Активисты обследовали территории, собрали все най-
денные вещи воедино. По медальону волонтеры уз-
нали происхождение солдата. Активисты планируют 
разыскать и связаться с родственниками бойца. 
В своих экспедициях москвичи используют металло-
искатели и портативный щуп.

Исторический облик 
возвращается
Сохранить архитектурное наследие — одна из задач, которую успешно 
решают в районе Замоскворечье. При этом удачно вписываются в его 
облик и новые здания: их создают с учетом архитектурных особенно-
стей всего ансамбля. 

заменят тротуары, установят 
новые фонари с чугунными опо-
рами, которые соответствуют 
историческому облику места, 
скамейки и урны, оборудуют 
газоны, а провода спрячут под 
землю.
В порядок приведут проезды, 
обустроят парковки, проведут 
ремонт игровой площадки. 
Для велосипедистов оборудуют 
велопарковки. А у храма Возне-
сения планируют восстановить 
исторический проход и отре-
монтировать ограду. 
— После завершения благо-
устройства Кадашевской сло-
боды будут сохранены ее исто-
рический колорит и атмосфера 
старой Москвы, но при этом по-
явится новый центр притяже-
ния для горожан и туристов, — 
рассказал заместитель мэра 
Москвы по вопросам ЖКХ и бла-
гоустройства Петр Бирюков. 
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

Реставрация зданий — очень важная 
задача для всего города, причем 
не только для сохранения историче-
ского наследия. Ее проводят для того, 
чтобы не повышался износ здания. 
Ведь лучше поддерживать порядок, 
чем делать потом большую генераль-
ную уборку. За последние годы району 
пришлось провести большую работу. 
Благодаря таким масштабам этих 
работ мы сохраняем нашу историю 
для потомков. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ДЕНИС ДАВЫДОВ 
технический 
директор 
ЗАО «Горизонт»

Так, особняк усадьбы фон Рекк, 
известный также как дом со 
львами, стал лучшим объек-
том реставрации 2017 года по 
итогам голосования москвичей 

в проекте «Активный гражда-
нин». Дом на Пятницкой улице 
построили в 1897 году по заказу 
Вильгельмины Рекк, жены ос-
нователя Московского торгово-
строительного акционерного 
общества Якова Рекка. 
Во время реставрации здания 
между изящно оформленны-
ми парадными залами уда-
лили перегородки, обновили 
окна, двери и паркет, лепной 
гипсовый декор с золочением 
и серебрением. Велись рестав-
рационные работы живописи 
на картушах и под куполом од-
ного из залов.
Между тем в планах реализация 
которых уже начата, — рестав-
рация в рамках обновления об-
щественных пространств. Один 
из самых значимых подобных 

ОСОБАЯ АТМОСФЕРА 
И КОЛОРИТ 
ПРИТЯГИВАЮТ 
ТУРИСТОВ
проектов — территория храма 
Вознесения в Кадашах и Када-
шевские переулки, которые рас-
положены на границе районов 
Замоскворечье и Якиманка. 
По специально разработанному 
проекту благоустройство кос-
нется прогулочной зоны — тро-
туары расширят с двух до пяти 
метров и замостят гранитной 
плиткой. Рабочие полностью 
обновят все коммуникации, 
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Долгие годы отличи-
тельной чертой одно-
го из самых людных 
объектов не только 
района, но и города — 
площади трех вокза-
лов — были неопрят-
ные трамвайные пути 
и ларьки. Сегодня 
от дурной славы это-
го места не осталось 
и следа, а мировые 
столицы берут при-
мер с обустройства 
вокзальной площади 
Москвы.

Трудно представить, но 
в целом ежемесячный 
пассажиропоток трех 

вокзалов превышает отметку 
в 2,5 миллиона человек. Тысячи 
людей ежедневно приезжают 
в столицу работать, учиться, от-
дыхать и первое впечатление от 
города получают именно здесь, 
на вокзале. 

Территория рынка
Старожилы помнят — раньше 
территории трех вокзалов были 

Июнь 1996 года. 
Трамвайная остановка 
рядом с площадью трех 
вокзалов («Было»). 
17 июня 2018 год. Сейчас 
здесь ходят новые 
трамваи. Пути тоже 
были отремонтированы 
(«Стало»)

■ До 2015 года на Казан-
ском вокзале работал ки-
оск «Жди меня», где помо-
гали находить пропавших 
людей.
■ В период Смуты Красное 
село было главными во-
ротами в Москву. 1 июня 
1605 года именно сюда 
прибыли посланные Лжед-
митрием I Наум Плещеев 
и Гаврила Пушкин.
■ Православные храмы 
района входят в состав Бо-
гоявленского благочиния 
Московской городской 
епархии Русской право-
славной церкви.

ФАКТКРАСНОСЕЛЬСКИЙ

Молодежь Красносельского района присо-
единилась к федеральному конкурсу «Жи-
ву. Люблю. Горжусь», который продлится 
до 25 июня.
Во время конкурса участникам со всего 

города предстоит рассказать о тех районах и округах, 
которыми они гордятся, где они живут, которые лю-
бят. Конкурсанты в своих работах могут поделиться 
богатой историей района, его особенностями. У участ-
ников нет ограничений: работа может быть пред-
ставлена в виде эссе, фотоподборки, видеосюжета или 
в стихах. Выбирать лучшую будут путем голосования, 
которое проведут на сайте конкурса. 

Региональная программа капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирных домах 
включила в себя 48 домов Красносельского райо-
на. Здания приведут в порядок до 2020 года.
— На данный момент работа по капитальному 

ремонту заключается в подготовке проектно-сметной доку-
ментации и обсуждении с жителями их желаний касательно 
обновления общей территории, — рассказала Вера Качало-
ва, сотрудница отдела управы района по жилищно-комму-
нальному хозяйству.
Отметим, что жестких сроков передачи протокола общего 
собрания от жителей нет. В тех домах, в которых к 1 октября 
не закончатся обсуждения, ремонт стартует в 2019 году.

Выпускник Пушкинской школы № 1500 
Тимур Хаитбаев набрал максимальные 
100 баллов на ЕГЭ по географии. 
— Я до 9-го класса учился в другой школе, 
там на географию ходил нехотя, интереса 

не было. А в Пушкинской школе все изменилось — 
у нас в классе много ребят увлечены этим предметом, 
педагог хороший. И я втянулся.
Юноша планирует поступить на географический фа-
культет, на кафедру экономической географии.
Отметим, что география — профильный предмет 
в школе. Ежегодно на экзаменах выпускники получа-
ют высокие баллы.

Маршрут 
вне времени

запущены. Выходящие из метро-
политена пассажиры, приезжая 
на Комсомольскую площадь, 
попадали в «Крест» — так назы-
вали рынок, который находился 
между вокзалами. Палатки с ки-
тайским ширпотребом, грязь, 
битые стекла и остальные «пре-
лести» общественного места 
были неотъемлемой частью 
Комсомольской площади. На-
ходиться здесь было неприятно, 
а иногда и небезопасно. 

Второе дыхание
Но сегодня все совсем не так. 
Современные билетные кассы, 
уютные залы ожидания, ухо-
женные территории, чистота 
и чувство безопасности — пло-
щадь трех вокзалов изменилась 
до неузнаваемости. 
Напротив выхода из наземного 
вестибюля станции метро «Ком-
сомольская» установили фонтан 
с памятником Георгию Победо-
носцу — здесь москвичи и гости 
столицы могут отдохнуть на 
уютных лавочках. 
Территорию вокзалов преобра-
зили тротуарная плитка со ска-
мейками, кадки с живыми дере-
вьями и фонари, которые ярко 
освещают площадь по вечерам, 
брусчатка, парапеты, бортовой 
камень. 

суждения была сформирована 
инициативная группа, с кото-
рой тесно взаимодействовали 
управа района и префектура 
округа. Сегодня жители гуляют 
в сквере по вымощенным пеше-
ходным дорожкам, занимаются 
спортом в воркаут-городке. Для 
детей сделали три игровые пло-
щадки, на которых качели и все 
элементы приспособлены для 
разных возрастов. 
В зоне отдыха сделали цветники 
с однолетними и многолетними 
растениями. На территории 
установили 33 опоры освеще-
ния, урны и удобные лавочки.

АННА СОЛОВЬЕВА
okruga@vm.ru

Транспортное сообщение в районе 
за последние годы улучшилось. Обла-
городили входы в метро, все выглядит 
эстетично. Пустили новые трамваи. 
Вокзал стал лучше освещаться, все 
здания приобрели новый облик. Я сама 
пользуюсь общественным транспортом, 
он стал очень удобным. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ОЛЬГА ШОЛОХОВА 
руководитель 
филиала 
«Красносельский» 
ГБУ «Центр»

Изменилась и транспортная 
картина. Около вокзалов обу-
строены современные автобус-
ные остановки, были отремон-
тированы трамвайные пути.

Зеленый островок
В прошлом году после ремонта 
открылся Живарев сквер. Благо-
устроить его жители попросили 
в 2016 году. Это самый большой 
сквер в районе, он занимает тер-
риторию около двух гектаров 
и долгое время был запущен.
Исполнителем работ выступи-
ло ГБУ «Автомобильные дороги 
ЦАО». Проект составляли на ос-
нове тех предложений, которые 
высказали горожане. Для об-
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Проект фотовыставок районов 
ЦАО стал настоящей достопри-
мечательностью центра столи-
цы: не только виртуальной, но 
и реальной. На снимках разных 
лет из личных архивов — памят-
ные названия улиц и станций ме-
тро, уголочки детства и юности, 
соседи, с которыми  мы провели 
бок о бок столько лет... Фотокросс 
стал настоящей «машиной време-
ни», единственной в своем роде.
Проект был реализован совмест-
ными усилиями: общественные 
советники, благотворительные 
фонды, молодежные организа-
ции, неравнодушные к судьбе 
района жители своими силами 
собрали снимки, создали сайты, 
договорились с площадками.  
Первый этап фотокросса прошел 
весной, а по итогам провели кон-
курс. И сейчас благодаря проекту 
можно вместе с родными и дру-
зьями поделиться впечатления-
ми и воспоминаниями. Давайте 
сохранять каждый миг жизни 
наших родных улиц и проспектов 
вместе! Внести свой вклад в фото-
выставку может любитель или 
профессионал, став участником, 
зрителем или экспертом. 

ФОТОКРОСС

стороны, — фотоснимок слег-
ка дрожит в руке Юлии Вячес-
лавовны, а она сама, кажется, 
опять проходит тем памятным 
маршрутом. 
В те годы семья Юлии жила в зе-
леном малозастроенном районе 
рядом с Курчатовским институ-
том, где работал ее отец, моло-
дой ученый-атомщик Вячеслав 
Иванович Лебедев. Он частень-
ко придумывал подобные экс-
курсии для дочки. Но именно 
та запомнилась ей как-то осо-

бенно. Возможно, потому что, 
кроме интересных необычных 
историй про город папа впервые 
читал так много стихов прямо во 
время прогулки.
— Помню, что уже в 8 утра мы 
вышли на нашу зеленую улицу, 
сели в 100-й автобус, доехали до 
«Сокола», — вспоминает Юлия 
Вячеславовна. — А оттуда на ме-
тро почти до Красной площади 
в считаные минуты добрались. 
Какой другой была тогда Мо-
сква! Не яркой, нарядной, как 

сегодня, украшенной плаката-
ми и рекламой. Была столица 
гораздо тише, нежнее, что ли. 
Как будто в черно-белый теле-
визор той поры на город смотре-
ли. И картинка представлялась 
в четких контрастных линиях, 
более прорисованной, утон-
ченной. 
Ночью Москва раньше тихо, 
спокойно засыпала. И лишь 
ближе к шести утра, с первыми 
дворниками, трамваями, про-
хожими, город наполнялся ров-
ным рабочим гулом. 
В тот самый день Тверская, 
тогда еще улица Горького, уже 
с утра кипела трудовой жизнью. 
И приезжих, улыбается Юлия 
Вячеславовна, в центре толпи-
лось ничуть не меньше нынеш-
них времен. Перед началом 
учебного года многие еще до-
купали книжки и канцелярку... 
Но Пушкинскую площадь бур-
ный людской поток как-то акку-
ратно огибал. Зелени, деревьев 
и кустов здесь было не меньше, 
чем сегодня... На этом островке 
поэтического вдохновения пу-
тешествующие по городу папа 
с дочкой задержались чуть по-
дольше. 
— Конечно, отличия той Мо-
сквы и на небольшом фото за-
метны сразу, — хозяйка показы-
вает на снимок. — Посмотрите, 
здание издательства «Известия» 
стоит еще в одиночестве, без со-
временной пристройки. 
Да, серое солидное здание на 
заднем плане внушает доверие. 
И тут же Юлия Вячеславовна 
указывает еще на одну его осо-
бенность: 
— А вот световая бегущая стро-
ка новостей, первая во всей Мо-
скве, уже была. С таким узнава-

БЫЛА СТОЛИЦА 
ГОРАЗДО ТИШЕ, 
КАК БУДТО 
В ЧЕРНОБЕЛЫЙ 
ТЕЛЕВИЗОР ТОЙ 
ПОРЫ НА ГОРОД 
СМОТРЕЛИ

емым, характерным, «известев-
ским» шрифтом. 
Центр притяжения фотосним-
ка, сосредоточенное серьезное 
лицо девочки, нашей сегодняш-
ней собеседницы, — детская 
реакция на интересную папину 
экскурсию. 
— День выдался немного про-
хладным, и я сложила руки под 
подбородком, чтобы прикрыть-
ся от порыва свежего ветра, — 
рассказывает Юлия Вячеславов-
на. — Но, признаюсь, отец очень 
интересно и долго рассказывал 
мне об Александре Сергеевиче 
Пушкине. А потом подвел меня 
к памятнику и сказал: «Вот он — 
автор твоей любимой «Сказки 
о царе Салтане». Так я и засты-
ла у его подножия — а про себя 
по памяти стала читать сказку. 
Этот момент и запечатлен на 
фотографии.
Те познавательные прогулки 
с папой не прошли даром для 
Юлии. И хотя вначале она пошла 
по его стопам, получила выс-
шее техническое образование 
в МГТУ имени Н. Э. Баумана, спу-
стя много лет, в непростые 90-е, 
экскурсии вернулись к ней. Вос-
питывая уже своего собственно-
го ребенка, Юлия Вячеславовна 
стала давать интереснейшие 
уроки истории города ему и его 
товарищам. Небольшие группы 
детей, прогуливающиеся с Юли-
ей Григорьевой, можно и сегод-
ня увидеть в центре. 
— И ноги совсем не устают, по-
могает отцовская закалка, — 
весело хвастается Юлия Вячес-
лавовна.
НАТАЛЬЯ НАУМЕНКО 
okruga@vm.ru

Фотографии почти 57 лет. 
А Юлия Вячеславовна 
Григорьева — вот эта 

маленькая девочка возле па-
мятника — еще помнит и звуки, 
и запахи того замечательного 
дня. Фрагменты его запечатлел 
теперь уже ставший настоящим 
раритетом отцовский фотоап-
парат «Зенит». Мы встретились 
с нашей героиней у нее дома, на 

Я читала 
Пушкину 
наизусть его 
сказку

Тверской улице. И неожиданно 
простой ее рассказ о фотосним-
ке, словно машина времени, 
перенес нас в такое реальное, 
но уже историческое прошлое. 
— Пятница, 31 августа 1961 го-
да. Накануне моего первого 
школьного дня отец решил 
показать мне свою любимую 
Москву с неожиданной для ме-
ня литературно-исторической 

Редакция «МЦ» заинтересовалась историей 
одной фотографии, которая участвовала в вы-
ставке-фотокроссе Тверского района. Наш 
корреспондент нашел героиню снимка. И ока-
залось, что эта фотография словно определи-
ла ее судьбу.

Разница между двумя фотографиями — 57 лет: 
Юлия Григорьева у памятника Александру 
Пушкину 31 августа 1961 года (1) и сейчас, 
17 июня 2018 года (2)

1

2
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Кроме занятий и экс-
курсий, школьники 
в летних лагерях «Мо-
сковской смены» за-
нимаются любимым 
спортом — или про-
буют новый. Школа 
№ 1799 района Яки-
манка предлагает ре-
бятам волейбол, бад-
минтон и футбол.

Участие в «Московской сме-
не» для семьи Шинкевич 
стало доброй традицией: 

старший сын Иван в прошлом 
году участвовал в проекте, сей-
час в лагерь ходит средний сын, 
третьеклассник Семен. Млад-
шая дочка пока еще не доросла, 
но уже ждет, когда и она сможет 
пойти в летний лагерь. 
Утро Марины Билецких, мамы 
Семена, начинается в шесть. 

— Сын просит разбудить его по-
раньше, чтобы прийти в лагерь 
первым. Мы живем недалеко, 
и в восемь утра Семен уже в ла-
гере, — рассказывает Марина. 
Компанию единомышленников 
Семен в лагере нашел быстро, 
ведь здесь его друзья. 
— День в лагере начинается с де-
вяти утра. Мы приходим в во-
семь, поэтому успеваем сделать 
отрядные дела, — улыбается Се-
мен. — Иногда готовим плакаты 
к мероприятиям. Нам здесь всег-
да есть чем заняться.
К этому и стреми-
лись организаторы 
лагеря. Руководитель 
смены Юлия Весел-
кина рассказывает, 
что день каждого ре-
бенка максимально 
наполнен полезными 
делами.
Здесь работает 18 кружков, 
в том числе занятия по разви-
тию говорения, созданию кар-
тин из пластилина, мультипли-
кационная мастерская, бисе-
роплетение, карате, актерское 
мастерство, робототехника. 
Для разных возрастов работают 
разные педагоги. 
— Особой популярностью у всех 
детей пользуются футбол и во-
лейбол, — говорит Юлия. — Мы 
приглашаем к нам интересных 
специалистов для мастер-клас-
сов. Недавно было занятие по 
твистингу — созданию фигур из 
воздушных шаров. 

А вот Семену больше всего нра-
вятся экскурсии и футбол. Впе-
чатлила мальчика экскурсия  
в Музей истории профессио-
нального образования города 
Москвы: ведь ребята еще полу-
чили и «домашнее задание». 
— Нам предложили спросить 
у родителей, почему район, 
в котором мы живем, так назы-
вается. Я живу в Таганском рай-
оне, — Семен оборачивается 
к маме. — Оказывается, раньше 
здесь производили таганы. Это 

железный обруч на ножках, под-
ставка для котла, — пытается он 
объяснить нам, что такое таган. 
— Мы успеваем и в футбол по-
играть, — продолжает он. 
Мама мальчика очень благодар-
на проекту «Московская смена». 
— Главное — расширяется кру-
гозор ребенка. Я бы хотела, 
чтобы проект продолжал раз-
виваться, — говорит Марина 
Билецких. — Для многих ро-
дителей это отличная помощь, 
потому что не все готовы отпра-
вить ребенка в лагерь за город. 
А здесь детям интересно.
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

Занятие найдут 
каждому ребенку

14 июня 2018 года. Марина Билецких привела утром своего сына Семена на занятия 
в бесплатный летний лагерь, который открыт в школе № 1799 (район Якиманка) 
по программе «Московская смена»

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

«Московская смена стар-
товала» 1 июня. В этом 
году детей готовы при-
нять 247 центров дневного 
пребывания в 132 школах, 
26 спортшколах и 87 соцуч-
реждениях. 
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Благоустройство Бо-
енского сквера в Та-
ганском районе завер-
шится в ближайшее 
время. 

На небольшой зеленой тер-
ритории не было ничего, 
кроме асфальтовых до-

рожек: ни детских городков, ни 
лавочек, ни клумб. Но в плотно 
застроенном центре и этот пя-
тачок — большая радость для 
жителей, которые и выступили 
инициаторами благоустрой-
ства. Они ждали реконструкции 
сквера несколько лет.
— Боенский сквер — название 
для многих странное. На самом 
деле оно связано не с боями, 
как можно подумать, а с бойня-
ми, которые когда-то здесь бы-
ли, — рассказывает москвовед 

Геннадий Епишев. — 20 июля 
1886 года состоялась закладка 
городских боен, а скоро в этом 
районе появился целый «мяс-
ной городок». Не зря недалеко 
от сквера есть, например, Ско-
топрогонная улица, название 
которой говорит само за себя.
Боенский сквер действительно 
совсем маленький. Но тем цен-
нее он для местных жителей. 
Когда на портале «Активный 
гражданин» прошло голосова-
ние, большинство высказалось 
за благоустройство. 
— Сейчас скверик — просто ме-
сто для прогулок, поэтому лич-
но я рада, что здесь, например, 
появится площадка для детских 
игр, — рассказывает жительни-
ца района Ирина Копылова. 
Асфальт и газон заменят сразу 
несколькими современными 
покрытиями: тротуарной плит-

кой и древесной корой. На дет-
ской площадке будет резиновая 
крошка. А еще в сквере появится 
более четырех тысяч метров те-
невыносливого газона. Он будет 
нелишним, ведь сквер действи-
тельно сильно затенен.
— И это здорово, потому что 
летом все дома так нагревают-

ся, что гулять очень жарко. Мы 
всегда ищем спасения в тени, — 
улыбается житель Ведерникова 
переулка Иван Воропаев.
В сквере появятся и удобные 
скамейки со спинками. А еще — 
новые урны, в том числе специ-
альные, для собачьих отходов.

— Отличное начинание, по-
тому что собак тут выгуливают 
довольно часто, — рассуждает 
Иван Воропаев. 
По просьбе москвичей появятся 
детская площадка с безопасным 
резиновым покрытием-крош-
кой, песочницей, качелями, 
и две зоны для тихого отдыха 

с удобными лавочками и клум-
бами. Здесь высадили кизиль-
ник, остролистные клены, шал-
фей, бересклет... Вид тихого 
зеленого уголка серьезно изме-
нится — в лучшую сторону. 
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Отдохнем под сенью кленов

Решение о благоустройстве Боенско-
го сквера приняли еще в 2016 году. 
Но в районе много территорий, которые 
нуждаются в благоустройстве. Физи-
чески сделать все и сразу невозможно, 
поэтому объекты делаем постепенно. 
В прошлом году благоустроили Калит-
никовский сквер, сквер на Рогожском 
Валу. В этом году очередь Боенского. 
Это для меня уже было дело принципа. 
Проект благоустройства очень долго 
обсуждали с жителями. Часто встречи 
проходили в культурном центре «Сти-
мул». Надеемся, что сквер откроется 
в ближайшее время. На открытии мы 
устроим большой праздник.

КОММЕНТАРИЙ

АЛЕКСАНДР 
МИШАКОВ 
глава управы 
Таганского района

Детская площадка 
для детей
До начала благоустройства 
в Боенском сквере не 
было достойной детской 
площадки. После открытия 
дети смогут играть в песоч-
нице, кататься на качелях. 
Для ребят постарше сдела-
ют специальный игровой 
комплекс. Также площадка 
приспособлена для отдыха 
малышей с ограниченными 
возможностями здоровья.

Детское оборудование 
для ребят 7–16 лет. 
Развивает силу рук 
и ловкость
Для ребят более старшего 
возраста сделают игровой ком-
плекс с канатными лестницами. 
Для мам на детской площадке 
установят лавочку.

Озеленение 
В сквере появится очень много новых 
деревьев и кустарников. Высадят шал-
фей, котовник, злаки, можжевельник, 
спирею японскую, иргу, кизильник гори-
зонтальный, появится изгородь из туи.

Зона спокойного отдыха (клумба 
с кустарниками и лавкой)
Еще одна зона отдыха расположится неда-
леко от детской площадки. Здесь установят 
пять лавочек со спинками и уличные урны. 
В центре появится клумба с цветами.

Скамейка с цветником
Клумбу украсят кустарники 
и многолетние растения. 
Здесь высадят шалфей, ко-
товник и злаки.

Детское оборудование 
для ребят 3–6 лет
На детской площадке для без-
опасности малышей будет 
резиновое покрытие. Установят 
песочницу с домиком и качели.

Ограждение 
из оцинкованного металла
По периметру сквера установят 
ограждение из оцинкованного ме-
талла, чтобы отделить территорию 
сквера от проезжей части.

Зона отдыха 
со скамейками
Здесь сделают удобные лавочки 
со спинками. После открытия 
тут будут проводить небольшие 
концерты и мастер-классы. 

Зона отдыха 
с круглым 
мощением
Светильники в сквере 
будут современными. 
Раньше протягивали про-
вода от столба к столбу. 
Сейчас эту технологию 
не применяют.

Мечта нескольких сотен жителей исполнилась. Как будет выглядеть сквер после открытия 

БЛАГОУСТРОЙСТВО СКВЕРА 
ПОДДЕРЖАЛИ ЖИТЕЛИ

СВ
ЕТ
Л
АН

А 
ВА
СИ

Л
ЕВ
И
Ч



ИНИЦИАТИВА 17Пятница 22 июня 2018 года    № 22 (753)    Москва. Центр

ВЫБОРЫ

Избирательный штаб в под-
держку Сергея Собянина начал 
активную работу. 

В пятницу на улицы города выш-
ли две тысячи волонтеров шта-
ба. Они будут собирать подписи 
в поддержку Сергея 
Собянина для вы-
движения его канди-
датом на пост мэра 
Москвы.
— Содержательная 
работа штаба по сбо-
ру подписей горожан 
начинается, — ска-
зал глава штаба, об-
щественный деятель 

Константин Ремчуков (на фото), 
напомнив, что они необходимы, 
чтобы зарегистрироваться и при-
нять участие в выборах.
— Известно, что Сергей Семено-
вич идет самовыдвиженцем, — 
напомнил Ремчуков. — Он из-

брал этот путь для 
того, чтобы его мог-
ли поддержать люди, 
которые принадле-
жат разным полити-
ческим и обществен-
ным организациям. 
Для него это очень 
важно.
И з б и р а т е л ь н ы й 
штаб уже ведет ак-

тивную работу. Ремчуков уточ-
нил, что в штабе работает call-
центр, где ответят на любые во-
просы жителей. 
Как рассказал первый замести-
тель руководителя избиратель-
ного штаба Олег Смолкин, на 
сайте в поддержку Собянина уже 
зарегистрировались несколько 
тысяч человек. Еще около 200–
300 волонтеров, которые хотят 
попасть в команду штаба, прихо-
дят каждый день на собеседова-
ние. Кстати, стать волонтерами 
могут все желающие. Возраст-
ных ограничений нет.
Между тем на сайте «За Собя-
нина» zasobyanina.ru стартова-

ла акция «Спасибо мэру». Уже 
в первый день работы к ней при-
соединились известные деятели 
культуры и спорта и простые 
москвичи. Певица и обществен-
ный деятель Диана Гурцкая ска-
зала спасибо мэру за новый парк 
«Академический», расположен-
ный в ее районе. «Простор и уют, 
настоящая безбарьерная среда. 
Наш город меняется!» — напи-
сала она.
Тем временем Сергей Собянин 
встретился с волонтерами свое-
го штаба. 
— Вы вносите совершенно непо-
вторимую атмосферу во все, что 
делается в городе. Это очень важ-

но. Вы — душа города. Вы — до-
брота. Вы — любовь города. Спа-
сибо вам, друзья! — сказал он.
Напомним, выборы мэра со-
стоятся 9 сентября. Кандидатом 
на пост может стать гражданин 
России, достигший на день голо-
сования 30 лет. Мэр избирается 
на пятилетний срок. Одно лицо 
не может быть избрано мэром 
Москвы более двух сроков под-
ряд. Список кандидатов станет 
известен не позднее 13 июля. Из-
бирательные участки 9 сентября 
будут работать с 8 до 22 часов, 
а не до 20, как ранее. Впервые 
участки могут быть организова-
ны за пределами Москвы. 

Новая акция объединила москвичей и столичных звезд

Увлечение 
стало образом 
жизни

15 июня 2018 года. Юрий 
Куряков играет первый 
парный теннисный матч 
на новом бесплатном 
корте, открывшемся после 
ремонта 

Спортивных обьектов много не бывает. 
Они востребованы всегда. С открытием 
теннисного корта в Таганском районе 
для будуших и уже опытных спортсме-
нов появились новые мощности и пер-
спективы. 
В самом центре Москвы жители полу-
чили уникальную возможность уча-
ствовать в разработке, обсуждении 
и приемке спортивного обьекта. Были 
учтены все пожелания. В шаговой до-
ступности для жителей открыт заме-
чательный современный спортивный 
корт. Теперь с нетерпением ждем но-
вых соревнований и турниров в родном 
Таганском районе.

КОММЕНТАРИЙ

СВЕТЛАНА 
БОНДАРЕВА
директор школы 
№ 480 имени 
Талалихина

Позвоните по телефону горячей линии 
и подтвердите, что еженедельно получаете газету.

Если вам не принесли очередной номер —
звоните по телефону

(499) 557-04-00

Гарантия доставки газеты

На хорошем по-
крытии и игра идет 
удачнее, считают 
победители первых 
парных состязаний 
на бесплатном муни-
ципальном теннис-
ном корте в Ковровом 
переулке (Таганский 
район). Об игре, кор-
те и спорте они рас-
сказали корреспон-
денту «МЦ». 

Обновленное покрытие, 
удобные условия для 
игры, хорошая подсвет-

ка — подробно о корте, открыв-
шемся после ремонта, мы рас-
сказывали в прошлом номере 
«МЦ». В соревнованиях на пло-
щадке приняли участие пять 
пар — члены теннисного клуба 
«Таганский». Возраст участни-
ков — от 35 до 80 лет. Но, как го-
ворят игроки, исход сета решает 
не возраст, а опыт. Итог сорев-
нований теорию подтвердил. 
Победители мини-турнира 
Юрий Куряков и Николай Ар-
нольди в паре играют уже давно. 
— На двоих нам 140 лет! — сме-
ются Юрий и Николай. — В паре 
мы сыграли не один турнир, по-
этому нам было комфортно. 
Оба мужчины начали играть 
в большой теннис еще в универ-
ситете. Говорят, уже тогда это 

было дорогое удовольствие, до-
ступное не каждому. 
Из увлечения теннис стал об-
разом жизни. По словам Юрия 
и Николая, это особенность 
тенниса: сыграешь раз, потом 
уже не можешь 
о т о р в а т ь с я . 
Правда, Нико-
лай Арнольди 
признается, что 
привить любовь 
к теннису своим 
внукам у него так 
и не получилось, 
поэтому в семье он 
один з анимается 
этим спортом. 

Оба игрока уверены, чтобы 
стать успешным в большом 
теннисе, нужно заниматься 
с детства. 
— Играть на таком корте, как 
здесь, в Таганском районе, одно 
удовольствие! Покрытие отлич-
ное, профессиональное и мяг-
кое. А в молодости мы играли 
на асфальтовом покрытии, — 
рассказывает Юрий Нико-
лаевич. — Правда, асфальт 
больше подходит для моло-
дежи, а нам, пенсионерам, 
лучше играть на мягком. 

Оба мужчины собираются тре-
нироваться на этом корте не-

сколько раз в неделю. Каждый 
месяц они участвуют в район-
ных соревнованиях по боль-
шому теннису.
За их плечами не одна по-
беда как в парных состя-
заниях, так и в одиноч-
ных. За победу в сорев-
нованиях, посвящен-
ных Дню России, Юрия 
Курякова и Николая 
Арнольди наградили 
медалями и грамотами.
Спортсмены не собира-
ются останавливаться 
на достигнутом: пла-
нируют продолжать 
участвовать не только 

в районых, но и в город-
ских турнирах. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru
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сказывали в прошлом номере 
«МЦ». В соревнованиях на пло-
щадке приняли участие пять 
пар — члены теннисного клуба 
«Таганский». Возраст участни-
ков — от 35 до 80 лет. Но, как го-
ворят игроки, исход сета решает 
не возраст, а опыт. Итог сорев-
нований теорию подтвердил. 
Победители мини-турнира 
Юрий Куряков и Николай Ар-
нольди в паре играют уже давно. 
— На двоих нам 140 лет! — сме-
ются Юрий и Николай. — В паре 
мы сыграли не один турнир, по-
этому нам было комфортно. 
Оба мужчины начали играть 
в большой теннис еще в универ-
ситете. Говорят, уже тогда это 

было дорогое удовольствие, до-
ступное не каждому. 
Из увлечения теннис стал об-
разом жизни. По словам Юрия 
и Николая, это особенность 
тенниса: сыграешь раз, потом 
уже не можешь 
о т о р в а т ь с я . 
Правда, Нико-
лай Арнольди 
признается, что 
привить любовь 
к теннису своим 
внукам у него так 
и не получилось, 
поэтому в семье он 
один з анимается 
этим спортом. 

удовольствие! Покрытие отлич
ное, профессиональное и мяг-
кое. А в молодости мы играли 
на асфальтовом покрытии, — 
рассказывает Юрий Нико-
лаевич. — Правда, асфальт 
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Юрий Куряков: 
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вать в сорев-
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Громкая музыка, пес-
ни и танцы, спортив-
ные занятия — в вы-
ходные в парке «За-
рядье» было не про-
толкнуться: здесь 
прошло мероприятие, 
посвященное проекту 
«Московское долго-
летие».

Луговая зона парка стала 
эпицентром праздника. 
Пенсионеры занимались 

спортом, творчеством и заво-
дили новые знакомства. Про-
грамму для гостей подготовили 
сотрудники и посетители ТЦСО 
«Арбат», филиал «Тверской». 

Шаг за шагом
Вооружившись палками, пен-
сионеры во главе с тренером 
гуляют по парку. Мастер-класс 
по скандинавской ходьбе как 
всегда оказался в списке самых 
популярных занятий. Москви-
чи внимательно слушают на-
ставления тренера Александра 
Мамонтова.
— Я хожу на занятия с марта, — 
рассказывает москвичка Нина 
Балабекян. — Мне 65 лет, свою 
трудовую деятельность я уже 
закончила. И в свободное время 
занимаюсь скандинавской ходь-

бой. С группой два раза в неделю 
ходим в саду «Эрмитаж».

Дышите на здоровье
В парке можно было позани-
маться и гимнастикой цигун. 
Людмилу Шибут, руководителя 
секции в ТЦСО «Арбат» филиа-
ла «Тверской», ученики в шутку 
называют «Золотая Людмила» 
за золотой тренировочный ко-
стюм в восточном стиле.
— Я волонтер, — признается 
Людмила Викторовна, делая 
упражнения на растяжку. — 
Провожу занятия бесплатно два 
раза в неделю. В прошлом году 
окончила курсы «Оздоровитель-
ный цигун» и сдала экзамены на 
три ступени. Летом буду учиться 
на четвертую.

Встать в стойку — легко!
На мероприятии москвичей 
учили украшать акриловыми 

красками вазы, стаканы и дру-
гие стеклянные предметы, тан-
цевать вальс, рисовать пейзажи. 
Вместе с тренерами пенсионеры 
занимались йогой и зумбой. Вла-
димир Матвеев приехал в «Заря-
дье» с небольшой сумкой — че-
рез пару часов у него рейс в Сочи. 
Но, несмотря на предстоящую 
поездку, пропустить праздник 
«Лето в Зарядье» он не мог.
— Я хожу на шахматы, вокал, 
танцы, — перечисляет пенсио-
нер. — Я 25 лет проработал на 
скорой помощи — помогал пе-
реносить больных, а это посто-
янная физическая нагрузка. На 
пенсии не хотелось становиться 
пассивным и терять бодрость. 
Благодаря проекту «Московское 
долголетие» и регулярным заня-
тиям я даже в 71 год могу встать 
в стойку на голове!
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

Лето будет активным

17 июня 2018 года. Людмила Шибут учит делать дыхательную гимнастику (1). 
В парке пенсионеры танцевали, занимались йогой и рисовали (2)

НОВОСТИ

Московский международный форум «Город об-
разования» в этом году объединит сто тысяч по-
сетителей, экспонентов выставки и спикеров. 

Об этом рассказал программный директор фору-
ма, директор Московского центра качества обра-
зования Павел Кузьмин.
— Мы надеемся, что наш форум станет одним из 
крупнейших в России и мире, — сказал он.
Заместитель руководителя Департамента об-
разования Александр Молотков отметил, что 
программа форума этого года сформирована 
с учетом интересов всех групп посетителей. Де-
ловая часть ориентирована на преподавателей, 
директоров школ, представителей науки и куль-
туры, бизнеса.

Город образования 
объединит посетителей 

ИСТОРИЯ УСПЕХА

Пенсионерка из Пресненского рай-
она Елена Самохвалова ведет ак-
тивный образ жизни. Спортом она 
занимается с детства и на пенсии 
увлечения юности не оставляет.

Стрельба, настольный теннис, 
плавание, дартс, боулинг — это 
даже не полный список увлечений 
Елены Николаевны. А со стартом 
проекта «Московское долголетие» 
она увлеклась еще и скандинавской 
ходьбой.
Елена Николаевна родилась в семье 
охотника, поэтому с ружьем на ты 
еще с юных лет. Навыки, которые 
дал ей отец, пригодились: Елена 
Самохвалова побеждает в город-
ских и окружных соревнованиях 
по стрельбе из пневматической 
винтовки. Стены в ее квартире уве-
шаны медалями и грамотами.
— В десяточку попадала часто, ведь 
у меня было столько тренировок. 
Самое главное при стрельбе — 
не торопиться. И перед тем, как 
нажать на курок, нужно задержать 
дыхание, — объясняет Елена Ни-
колаевна. — Свои навыки хочу 
передать внукам, у меня их пятеро. 
Правда, с ними мы больше играем 
в настольный теннис. У нас на даче 
даже есть стол для этой игры. 
Елена в составе команды ЦАО 
в спартакиаде пенсионеров города 
Москвы стала десятой из 22 участ-
ников.

Меткий стрелок 
попадает точно 
в цель

15 июня 2018 года. Пенсионерка Елена 
Самохвалова занимается стрельбой 

Авто, запчасти, 
транспортные услуги

Товары и услуги

Коллекционирование

Юридические услуги

Недвижимость

● Грузоперевозки без посредников. 
Т.: (926) 203-98-39, (964) 550-78-38

● Квартира, офис, дача — переезд. 
Т.: (495) 642-38-29, (926) 979-99-15

● Арендуем жилье. Т. (495) 782-56-71
● Арендую быстро. Т. (915) 459-69-50

● Ремонт стиральных машин, холо-
дильников, электроплит. От 400 руб., 
скидка 20%. Т. (495) 369-37-81

● Куплю посуду, статуэтки, серебро. 
Т. (916) 155-34-82 

● Московская социальная юридиче-
ская служба. Бесплатные консультации. 
Составление исков. Участие в судах. Все 
споры, в т. ч. вернем или расслужебим 
квартиру. Выпишем из квартиры. На-
следство. Семейные споры. Банкрот-
ство физлиц. Т. (499) 409-91-42

Янтарь куплю дорого, статуэтки, 
подстаканники, самовары уголь-
ные, портсигары, значки, серебро 
столовое, иконы, монеты, палех. 
Т. (495) 643-72-12

● Иконы. Статуэтки, фарфор, картины 
и др. Куплю. Т. (495) 792-87-50
● Книги. Выезд от 150 экз. Оплата сра-
зу. Т. (495) 241-19-52
● Купим книги. Т. (495) 721-41-46
● Книги. Китай. Т. (916) 993-36-64

● С благодарностью купим: книги 
в коллекцию до 1945 года. Архивы, от-
крытки, фото, значки, живопись, гра-
фику, игрушки, в т. ч. елочные, предме-
ты из стекла, фарфора, кости, металла 
и многое другое. Т.: (916) 929-09-41, 
(495) 408-77-69
● Вещи. Китай 1950. Т. (916) 993-36-64

ЧАСТНОСТИ Реклама

Антиквариат, будду,  иконы, 
картины, серебро, мебель, люстру, 
лампу, часы, патефон, самовар, 
подстаканник, фарфор, статуэт-
ки, портсигар, архивы, открытки, 
фотографии, книги, значки и все 
старинное, любые старые вещи 
купим. Т. (495) 769-74-09
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В октябре мы снова 
станем свидетелями 
вручения главной те-
лепремии года: прием 
заявок на ТЭФИ-2018 
завершен. 

Конкретные подробности 
пока неизвестны: все бу-
дет позже. Зато более-ме-

нее понятны «тренды»: 23 заявки 
на премию в номинации «Развле-
кательная программа», по 59 зая-
вок на «Лучшую актрису» и «Луч-
шего актера». Телефильмов — 38, 
документального кино — 35. 
Еще в этом году впервые на ТЭ-
ФИ претендует канал «Спас» — 
серьезно видоизменившийся.
После шумных перемен 
конца лета прошлого года, 
когда каналы тасовали 
ведущих, теряли и при-
обретали передачи 
и проекты, зима на ТВ 
прошла практически 
без скандалов, если 
не считать «сериаль-
ные битвы», повто-
ряющиеся из года 
в год. А вот критики 
ТВ в этом году было 
больше, чем пре-
жде. И почему-то 
казалось, что по-
сле прошлогодней 
ТЭФИ премия ли-
бо вообще загнет-
ся, либо как-то ми-
нимум сдуется. Хотя 

От ТЭФИ 
хочется чуда 

Какие программы и фильмы предлагает нам этот телевизионный се-
зон? «МЦ» приоткрывает завесу тайны и рассказывает о самых инте-
ресных проектах, которые мы увидим в ближайшее время. 

3 октября 2017 года. 
Телеведущая 
Екатерина Стриженова 
на вручении премии 
«ТЭФИ»

АФИША
Блицтурнир 
по швейцарской 
системе
В Библиотеке иностранной лите-
ратуры в Таганском районе в среду, 
27 июня, состоится открытый 
турнир по шахматам. Блицтурнир 
пройдет по швейцарской системе 
в семь туров. Регистрация участ-
ников начнется в 17:30. Место 
проведения мероприятия: летний 
кинотеатр, расположенный в атри-
уме библиотеки с левой стороны. 
Библиотека находится по адресу: 
улица Николоямская, дом 1.
 

Красота 
итальянского 
искусства
На бесплатных лекциях в Парке 
культуры и отдыха имени Горького 
(район Якиманка) можно позна-
комиться с искусством эпохи Воз-
рождения. Лекции будут проходить 
до 11 июля в лектории Парка Горь-
кого (арка главного входа). 
Гид и историк искусства Рена 
Махму дова 27 июня, в среду, прочи-
тает лекцию на тему: «Тициан и му-
зыка венецианской живописи». 
Все занятия — бесплатные. Для уча-
стия необходимо только пройти ре-
гистрацию на официальном сайте 
Парка культуры и отдыха. 
Начало в 19:30.

Ходьба улучшит 
настроение 
и поддержит 
здоровье
На стадионе «Красная Пресня» 
(Пресненский район) 24 июня, 
в воскресенье, в 10 часов утра 
начнется открытое занятие 
по скандинавской ходьбе и общей 
физической подготовке для людей 
старшего возраста. 
Занятие бесплатное и продлится 
два часа. Приглашаются все жела-
ющие от 57 лет и старше, предва-
рительная регистрация не нужна. 
Адрес стадиона: улица Дружинни-
ковская, дом 18. 

Новенькие пробиваются на 
ТЭФИ с трудом, разве что из-
мененная в этом году система 
голосования дает им шанс на 
глоток воздуха. Состав жюри 
премии-2018 будет расширен; 
по 150 человек от каждого учре-
дителя — и представительное 
собрание будет насчитывать 
1050 человек — что существен-
но больше, чем прежние 70 или 
150. Голосовать они будут он-
лайн, выбирая по пять проектов 
в каждой номинации. Начнется 
отбор в сентябре. 
От предстоящей ТЭФИ хочется 
чуда. Какого-то прорыва и не-
ожиданности. Победы прежде не 
замеченных, но рвущих планку. 

Не привычного забега «больших 
и толстых», а какого-то сумас-
шедшего вылета вперед прежде 
«мелких и незаметных». И хо-
чется этого вовсе не для того, 
чтобы щелкнуть по носу ма-
стодонтов, нет... Для общей 
встряски. Для того, чтобы 
возникло понимание, что 
пошлейшие сериалы, хоть 
получи они ТЭФИ, хоть не 

получи, так и останутся по-
шлейшими, что шоу с низкоплин-
тусной моралью — унизительны, 
даже если и премированы, что 
гай-гуй-веселуха при отсутствии 
аналитики — надоела до оскоми-
ны. Чтобы стало понятно: да, вы-
бирают лучших — профессиона-
лы. А смотрят — зрители. И они 
вовсе не дураки.
ОЛЬГА КУЗЬМИНА
okruga@vm.ru

от телека ожидают чего-то друго-
го, не голимых шоу и прочих раз-
влекаловок, какой-то пищи для 
ума, пусть и выдаваемой по кар-
точкам... Никто и не думает сду-
ваться. Заявок больше и больше. 
Конечно, пока номинанты не на-

званы, можно сколько угодно 
судить и рядить о том, кто 

окажется в их рядах. 
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от телека ожидают чего-то друго-
го, не голимых шоу и прочих раз-
влекаловок, какой-то пищи для 
ума, пусть и выдаваемой по кар-
точкам... Никто и не думает сду-
ваться. Заявок больше и больше. 
Конечно, пока номинанты не на-

званы, можно сколько угодно 
судить и рядить о том, кто 

окажется в их рядах. 
ТЕЛЕВИЗИОННАЯ 
ВЕСЕЛУХА, ШОУ 
И СЕРИАЛЫ 
НАДОЕЛИ 
ДО ОСКОМИНЫ

Премию за достижения 
в области телевизион-
ных искусств учредили 
в 1994 году. Присуждается 
за программы вышедшие 
в эфир на российских ка-
налах. 
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ОВЕН 21.0319.04
Благоприятная неделя, 
особенно в сфере рабо-
ты и финансов. Лучшие 
дни — понедельник и вос-
кресенье.

ТЕЛЕЦ 20.0420.05
Во второй половине 
недели появится шанс 
увеличить доходы. А вот 
поездки лучше отложить. 
Удачный день — вторник.

БЛИЗНЕЦЫ 21.0520.06
Обаяние и хорошее на-
строение — вот два козы-
ря Близнецов на этой не-
деле. Они помогут решить 
любые задачи и провести 
важные переговоры.

РАК 21.0622.07
Порадуйте себя прият-
ными покупками. Вы это 
заслужили!

ЛЕВ 23.0722.08
У Львов на этой неделе 
проснется коммерческая 
жилка. Вы сможете найти 
способ увеличить свои до-
ходы или предложить вы-
годные проекты для свое-
го предприятия. 

ДЕВА 23.0822.09
Не высказывайте кому-
либо претензий. А важные 
дела планируйте на поне-
дельник и пятницу. 

ВЕСЫ 23.0922.10
Решать все важные во-
просы лучше с четверга 
по воскресенье. И не вле-
зайте в долги.

СКОРПИОН 23.1021.11
У Скорпионов появится 
шанс продвинуться по ка-
рьерной лестнице. 

СТРЕЛЕЦ 22.1121.12
Пришла пора сменить 
обстановку. Поездка — 
лучший вариант.

КОЗЕРОГ 22.1219.01
Козерогам обеспечено 
внимание противополож-
ного пола. Не теряйтесь!

ВОДОЛЕЙ 20.0118.02
У Водолеев откроется спо-
собность предугадывать 
события, поэтому стройте 
планы на будущее . 

РЫБЫ 19.0220.03
В работе поможет творче-
ский подход. Порадуйте 
подарками любимых 
и близких.

ГОРОСКОП

25.06–01.07

ОТВЕТЫ  НА  СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Зола. Марс. Битва. 
Акула. Тигр. Нюша. Сфера. Смерд. Клык. 
Курага. Бит. Бан. Слаксы. Движок. Секатор. 
Бойкот. Корм. Перо. Адвокат. Авизо. Амулет. 
Кондор. Воля. Пена. Комар. Озеро. Кессон.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Листаж. Нимфа. 
Иваново. Затакт. Собака. Ротор. Абрикос. 
Кадо. Паровоз. Тире. Дымково. Дар. Бурек. 
Маяк. Рубин. Мандраж. Пупс. Анофелес. 
«Рено». Стакан. Ротан.

ЕСТЬ ВОПРОСЫ В СФЕРЕ ЖКХ? ЗВОНИТЕ И ПИШИТЕ В РЕДАКЦИЮ НА ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ. 
МЫ ПЕРЕДАДИМ ОБРАЩЕНИЯ В УПРАВЫ РАЙОНОВ ЦАО, ЭКСПЕРТАМ И ЮРИСТАМ. ОТВЕТЫ 
ЧИТАЙТЕ НА СТРАНИЦАХ МЦ.   499 5570424, OKRUGA@VM.RU  

Лето 2017 года, Сущевская улица, 17. Одна из фотографий окружного фотопроекта, представленных на конкурс — «Чтобы было краше, чтобы 
было веселей», — стала победительницей в номинации «Праздничная столица». Автор фотографии — Ирина Николаевна Дермичева. Фотопроект, 
призванный ближе познакомить жителей нашего округа друг с другом и лучше узнать свои районы, продолжается. Ждем ваших работ на адрес 
okruga@vm.ru. Лучшие снимки мы опубликуем на страницах «МЦ».

ФОТОПРОЕКТ




